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LAS REBAJAS Una cabalgata con

AUTENTICOS
CAMELLOS

DESCUBRA LA GRAN SORPRESA
Venga y descubra con nosotros La Qran Sorpresa 
di Peugeot: t í  nuevo Peugeot 106. Un automóvil 
revolucionario creado para conquistarle a primera 
vista y sorprenderle despúes por su potencia, su 
espacio interior, su tamaño y su maniobraóiUdad.

Venga a Comprobarlo. Le esperamos

PEUGEOT 106
LA REVOLUCIÓN DEL ESPACIO

AUTO R ALLY^ALC ALA
Ctra Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43. Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
ALCALA DE HENARES (MADRID)

" (f
su concesionario  
PEUGEOT TALBOT
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LA CRONICA
D E L  H E N A R E S
Semanario de información

Crisis PSOE/Alcalá

DIMITEN TRES 
MIEMBROS DE LA 

EJECUTIVA
rp re s  miembros del comité eje- 

cutivo de la agrupación local 
del PSOE en Alcalá han presen
tado ayer su dimisión irrevocable 
por considerar que “el partido 
debe controlar el grupo munici
pal de concejales, algo que no es
tá ocurriendo y que no parece 
que vaya a ocurrir en el futuro, 
según la línea que sigue el comité 
local”.

Tal como LA CRONICA 
DEL HENARES adelantaba la 
semana anterior, los dimisiona
rios son Miguel Buenestado, has
ta ahora secretario de Organiza
ción, Andrés Monje, secretario 
de Administración y Finanzas y y 
Pedro Losas, vocal. Además, ha 
dimitido Fernando Mateo, vocal 
adjunto a la secretaría de Organi
zación.

Página 42

Cabalgata de Reyes

POR PRIMERA 
VEZ, LOS REYES 

EN CAMELLO
T^ste año la Cabalgata de Reyes 
- ^ d e  Alcalá, celebrada el domin
go día 5, ha tenido una caracterís
tica especial que la diferencia de 
todas las anteriores: en esta oca
sión los Reyes Magos desfilaron 
en camello, para asombro de niños 
y mayores, por primera vez en Al
calá. Ha sido una novedad que 
despertó muchos comentarios de 
admiración y aprobación entre la 
muchedumbre de vecinos que con
templó el paso de los Magos y de 
las carrozas municipales, de casas 
regionales, de alguna asociación 
vecinal y de entidades comerciales.

Aunque la policía municipal no 
ha hecho cálculos sobre el número 
de asistentes, el concejal de Fes
tejos, José Macías, daba las cifras 
estimativas de 60.000 a 80.000 per
sonas.

Página 38

Fiebre del consumo

LAS REBAJAS: 
¿GANGA O 
ESTAFA?

C¡¡ por algo se distingue el fin de 
^ la s  Navidades es por el co
mienzo de las rebajas. Nieves He
rrero y una pléyade de caras co
nocidas nos cantan en televisión 
las gangas que, durante menos de 
un mes -"dése prisa, que se nos 
acaba"- encontraremos en los 
centros comerciales. Estos recla
mos concluyen con la copla, a ve
ces falsa, de “si no queda satisfe
cho, le devolvemos su dinero”.

El martes, 7 de enero, cientos 
de personas se agolpaban en las 
puertas de las grandes superficies. 
Las colas recordaban a las imáge
nes de los “soviéticos” esperando 
a la entrada de un vacío super
mercado. Pero el objetivo no es 
comprar un litro de leche y medio 
kilo de mantequilla con una carti
lla de racionamiento.

Página 44

Modelos Gasolina o Diesel. 

Hasta 160 cv. y 16 válvulas. 

Desde 4,4 litros a los 100 Kms. 

Aire Acondicionado.

A UTO  RALLYE ALCA LA
Otra, de Barcelona, km. 29. Tel. 882 06 43. Vía Complutense, 94. Tel. 888 08 68 
ALCALA DE HENARES (MADRID).

su concesionario  
PEUGEOT TALBOT
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|  CORREO DEL LECTOR

DIVERSIDAD DE OPINIONES 
SOBRE S.C.H. ESPAÑOLA

Con motivo de la publica
ción, el pasado 27 de diciem
bre, de las declaraciones de 
un miembro del Comité de 
empresa de SHC ESPAÑO
LA, S.A. me dirijo a Vd. co
mo Director de la misma, con 
el ruego de que publique la 
presente en su prestigioso se
manario, con el fin de des
mentir lo que en el citado ar
tículo se dice.

1®. Sobre la afirmación: 
«Los trabajadores de SHC 
creen que en el mes de Enero 
cerrarán la empresa». No to
dos los trabajadores compar
tirían esta afirmación, y por 
cierto estamos en el mes de 
Enero y todavía la empresa 
no está cerrada.

2®. No somos 43 trabaja
dores en total. Somos 39 tra
bajadores y 2 directivos.

3®. Lamentablemente no 
pertenecemos al grupo de 
Cristalería Española, aunque 
sí es un cliente nuestro.

4®. El Sr. Isidro Vázquez, 
no es el presidente del Comi
té de Empresa, o por lo me
nos en la Empresa no hay 
constancia de que lo sea, sal
vo que él de “motu proprio” 
se haya erigido como tal.

5®. En SHC, no se va a 
echar a nadie por la cara, ni 
por otro sitio, tal y como dice 
el Sr. Isidro. Este ha sido el 
argumento esgrimido por el 
Comité de Empresa, para que 
los trabajadores de SHC se 
sumen a este sainete que hay 
montado.

6®. El Plan de Viabilidad 
no se está buscando ya. En el 
mes de Junio del pasado año, 
se presentó al Comité de Em
presa y al Sindicato Comisio
nes Obreras, el citado Plan de 
Viabilidad sin que hasta la fe
cha, nadie se haya manifesta
do o presentado otro alterna
tivo.
*' 7®. Los Terrenos, cierta

mente se vendieron. Con ello 
se pudo pagar la Extra de Ju
lio y el mes de vacaciones.

El bajo precio, evidente
mente no es más que otro jui
cio de valor del Sr. Isidro 
Vázquez, que además no tie

ne en cuenta que la nueva 
propiedad nos alquila las ins
talaciones.

8®. Conocemos a Soverex 
y Comovi, son empresas que 
han salido de profesionales 
que, amparándose en sus co
nocimientos del producto, to
maron voluntariamente la de
cisión de ser empresarios. 
Desde aquí mi felicitación 
por esa tarea de emprender, 
en momentos tan difíciles co
mo el actual. Esto a nosotros 
de alguna forma, nos ha servi
do para disminuir una sobre- 
dimensionada plantilla que 
teníamos, pero nada tenemos 
que ver con ellos.

9®. Los trabajadores de 
SHC no se encerraron desde 
las 2 de la tarde del día 23 co
mo se dice, sino que desde las 
12 horas encerraron al Direc
tor (a mí personalmente), con 
el fin de que no abandonase 
el centro de trabajo, como 
medida de presión. Todo el 
sainete que se montó estaba 
preparado con antelación y 
comunicado en su momento a 
los medios de comunicación 
del corredor, radio y prensa, 
así como a los responsables 
del Sindicato en Alcalá y has
ta el Ayuntamiento. Increíble. 
Seguimos siendo un país poco 
serio y las interpretaciones de 
este tipo nos encantan.

10®. No sé cómo el Sr. Isi
dro se atreve a decir que todo 
el montaje era por cobrar la 
paga Extra de Navidad, cuan
do la Paga Extra se había pa
gado ya el día 20.

Se me retuvo en los loca
les de la Empresa, por el pa
go de la nómina de Diciem
bre y la paga de Beneficios 
(curioso esto, de los benefi
cios, ya que en el pasado año 
91 estimamos unas pérdidas 
de unos 80 millones de pese
tas).

Se dice que al final se con
siguió; efectivamnete se con
siguió, pero “pistola en ma
no” como se suele decir en 
estos casos, después de rete
nerme a mí, y a otras dos per
sonas en contra de nuestra 
voluntad.

Se confunde el Sr. Isidro 
Vázquez en sus ciuentas, o 
quizás tal vez no haya querido 
decir la totalidad del acuerdo 
al que se llegó. El martes día 
24 se pagaron por talón
70.000 pts. a cada trabajador 
que suponía un 30% de la nó
mina de Diciembre; el Sindi
cato CC.OO. custodiaría los 
talones restantes de 35.000 
pts. hasta el día 3 de enero, 
con lo que se pagaría el 50% 
de la paga y otros talones con 
el 50% restante de cada tra
bajador a entregar el día 15 
de Enero de 1.992.

Un aplazamiento de este 
tipo o similar, ya había sido 
comunicado a los trabajado
res anteriormente por carta 
personal debido a la falta de 
liquidez, ya que en Diciembre 
el pago de la Paga Extra y 
Nómina superaban los 14 mi
llones lo que supone más o 
menos 350.000 pts. de media 
por empleado. Todo el saine
te se montó por exigir los tra
bajadores que se les entrega
sen los mencionados con una

fecha posterior, aún sabiendo 
que no se puede hacer.

11®. Esto del GUIRIGAY 
evidencia una vez más la falta 
de seriedad este Comité de 
Empresa ya que según dice el 
Sr. Isidro Vázquez se tiene 
que montar todos los meses, 
cuando SHC no ha dejado 
nunca de pagar a sus trabaja
dores y todo lo más por la 
grave situación en que nos en
contramos, desde hace cinco 
meses el pago de la nómina se 
retrasa tres o cuatro días, con 
excepción de este mes de Di
ciembre que han sido quince 
debido a la extra de Navidad.

Con todo esto sólo he que
rido desmentir las declaracio
nes del Sr. Isidro Vázquez, en 
las que no hay ni el más míni
mo ápice de verdad y denun
ciar el flaco favor que este 
Comité está haciendo a SHC 
ESPAÑOLA, a la comunidad 
de Alcalá y a su sindicato 
CC.OO.

Antonio Franco Rióla 
Director General SHC Espa

ñola S AJ Alcalá.

LÍNEA DIRECTA 
ENTRE USTED Y 

LA NOTICIA

©
LA CRONICA DEL HENARES es un semana

rio con una clara vocación de servicio al ciudadano de 
Alcalá y su comarca.

Por ello, si desea que nos hagamos eco desde nues
tras páginas de cualquier circunstancia o problemática 
que le afecte a Vd. personalmente, de asuntos de su 
barrio, de su calle, etc., bastará con que marque el

883 19 91
línea directa con nuestra redacción, y nos ponga en 

antecedentes del asunto de que se trate. Uno de 
nuestros redactores le atenderá gustosamente y pon
drá a su servicio nuestras páginas para comunicar a la 
opinión pública lo que ocurre.

__________________________________________
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^ORRE^DEIMLECTOR

RESPUESTA AL SEÑOR ARIAS ALTERNACTIVA

Se escandaliza usted 
(estimado vecino de pági
na en LA CRONICA) al 
leer mis reflexiones sobre 
la Orquesta de la RTV de 
la extinta Unión Soviética. 
No entiendo por qué.

Supongo que ha consi
derado mi artículo un ata
que a la orquesta o sus 
componentes. Lo siento, 
pero tengo que decirle que 
usted me malinterpreta.

Siento también que us
ted sea, en cierto sentido, 
una “víctima espiritual” 
más de los últimos 74 años, 
mezcla de revolución, gue

rra civil, expropiaciones 
masivas de propiedades, 
colectivizaciones masivas, 
desplazamientos de la gen
te en masa, el «Gulag».

Siento que usted y su 
Partido hayan propugnado 
para nustro país un sistema 
que ha producido todo un 
catálogo de calamidades y 
espantos. Siento que, al 
acercarnos, lo hayamos 
descubierto.

Usted, Sr. Arias, ha 
creído que yo escribía so
bre música y sobre moda. 
Vd., no ha entendido nada.

Juan Manuel Romero

DECLARACIÓN PÚBLICA DE 
PROPIEDADES PERSONALES

Ante las reiteradas ma
nifestaciones públicas de 
concejales del Partido So
cialista en torno a mi per
sona y mis posibles propie
dades tengo que manifes
tar:

Io.- Todas mis propie
dades, las que tengo y haya 
tenido, o pudiera tener, las 
he ganado con mi trabajo, 
siempre lícito. Las leyes de 
mis país permiten tener las 
propiedades que cada uno 
gane o herede, sin más 
requisito que el de pagar 
los impuestos.

2°.- Mis propiedades, 
que no me importa decla
rar son: a) La quinta parte 
de una sociedad familiar 
que tiene un patrimonio 
total de 3.500.(X)0 pts., de 
esta sociedad soy adminis
trador solidario.

3°.- He vivido siempre 
de mi trabajo y sigo vivien
do de él. Mi trabajo ha si
do siempre o como asala
riado en diferentes empre

sas públicas o privadas o 
como enseñante en dive
sos proyectos cooperativos 
en los que he participado y 
participo.

4°.- Hago esta declara
ción para salir al paso de 
malintencionadas manifes
taciones públicas, que se 
producen a raíz de mi par
ticipación en los movi
mientos sociales y vecina
les de mi pueblo; tengo co
mo español derecho a par
ticipar en ellos y ha expre
sar mis críticas, siempre 
que lo haga con respeto y 
sin faltar a la verdad. 
Quiero manifestar además 
que vengo participando en 
movimientos sociales des
de el año 62-63 y nunca 
hasta ahora había respon
dido ningún político (in
cluidos los del régimen an
terior) con los ataques a 
mi intimidad que algunos 
concejales del Partido So
cialista han utilizado. 
Victoriano Fernández/Alcalá

Durante los días 23, 24, 26 
y 27 de diciembre del pasado 
año, tres asociaciones juveni
les e infantiles de Alcalá de 
Henares: BABOR, BAOBAB 
y GNEIS, participamos en 
una serie de actividades de 
animación infantil y juvenil en 
distintos pueblos cercanos a 
Alcalá.

Los actos fueron organiza
dos por los Servicios Sociales 
y los Ayuntamientos de Pe- 
zuela de las Torres, Santor- 
caz, Villalbilla, Anchuelo y 
Corpa en colaboración con 
las tres asociaciones alcalaí- 
nas. El objetivo que se pre
tendía conseguir era que los 
chavales pasaran unas horas 
de diversión mientras estaban 
participando en las distintas 
actividades y que al mismo 
tiempo aprendieran formas 
nuevas de emplear sus ratos 
libres. (Algo así como se pre
tende todos los años con AC
TIVA).

La participación se hizo 
notar, desde los más peque
ños hasta los más grandes y 
en un porcentaje que no baja
ba de un mínimo del 80% de 
la población infantil y juvenil 
de cada localidad, los chava
les montaban en zancos, ha
cían puzles gigantes, escribían 
una carta a los Reyes Magos, 
corrían, cantaban... etc. y so
bre todo se divertían.

La mayor ironía de toda 
esta cuestión está en que este 
año el Ayuntamiento de Alca
lá, -o mejor dicho-, la Conce
jalía de Juventud, no ha que
rido contar con las asociacio
nes (por lo menos con las de 
tiempo libre, como es nuestro 
caso) para colaborar en Acti
va, y sin embargo nos llaman 
de un sitio donde nadie nos 
conoce, donde nosotros nun
ca hemos estado haciendo es
te tipo de actividades. Lo más 
tristse de todo es que el 
Ayuntamiento de Alcalá nun
ca se ha interesado por saber 
cómo funcionan y cómo tra
bajan las asociaciones juveni
les que hay en su ciudad, -y 
ahora con nuestro Concejal 
juvenil-deportivo, menos-. Pe
se a todo esto, desde fuera de 
esta ciudad se interesan por 
nosotros y nos contratan para 
realizar una actividad que en
tre todos nosotros llamamos 
alternACTIVA.

Este año, todas las activi
dades de las que se compone 
Activa, se han puesto en ma
nos de diversas empresas de 
animación. Deberemos espe
rar a ver los resultados para 
hacer valoraciones y ver si és
ta ha sido mejor que la que se 
ha hecho en los años 89 y 90 
en las que participábamos 
asociaciones, las cuales, pese 
a todo, tienen un trabajo con
tinuado durante el año ade
más de un número de chava
les más o menos fijos; dato 
que sería necesario tener en 
cuenta.

Habría que ver si ha teni
do mayor o menor participa
ción, mayor o menor resonan
cia y sobre todo si les ha gus
tado más o menos a los chava
les, que son a fin de cuentas el 
público al que va dirigida.

Por nuestra parte creemos 
que hay una gran diferencia 
entre el dinero que cobra por 
actividad cada una de estas 
empresas y el que cobra una 
asociación de tiempo libre.

Algunas asociaciones co
bramos lo que se nos tenía 
que pagar de “Activa 90" once 
meses después, otras no han 
cobrado todavía y nos pre
guntamos cuándo se pretende 
pagar a estas empresas, o di
cho de otro modo: ¿Cuánto 
tiempo están dispuestas a es
perar para que se les pague la 
cantidád prometida?.

De cualquier modo lo que 
sea sonará. Por otro lado, el 
resultado de nuestro “Alter- 
nactiva” está ahí y lo conside
ramos satisfactorio.

En las pasadas Jornadas 
de Juventud, nuestro Conce
jal de Juventud y Deportes 
nos decía que si honestamen- 
to nos miráramos el ombligo, 
descubriríamos que el por
centaje de jóvenes alcalaínos 
que nos conocían, tanto a él 
como a las asociaciones era 
bajísimo. Nosotros desde aquí 
y en vista del éxito obtenido, 
nos permitiríamos darle un 
consejo: Si se dedicase a ha
cer cosas serias, con un deter
minado nexo que pudiese 
darles una continuidad y deja
ra de mirarse el ombligo, po
dría elevarse su porcentaje de 
popularidad.

Asociaciones Juveniles de 
Tiempo Libre BABOR, BAO

BAB Y GNEIS/Alcalá



10 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares OPINION/34

EL ’92, A PEDALES
T^enía pensado titular esta columna 
■*“ del viernes con el bonito letrero de 
«Gallofa intestinal ’92» y pasar revista 
a los numerosos atranques de duodeno 
que tiene almacenados en el bajo vien
tre el cuerpo politicosocial de nuestro 
respetado Gobierno...
F s  un tema pastoso y provocador, lo 
"^reconozco, poco apropiado para es
tas épocas del año, en las que todavía 
está la población ultimando los detalles 
digestivos del caudal de mazapanes y 
turrones que se ha echado al coleto na
videño... Pero no me negarán que tiene 
gracia (triste gracia) que un año como 
el 91, en que se descubrieron los pape
les Filesa, Malesa y Time-Export, es 
decir, la prueba documental de que el 
Gobierno se dedica a corromper a las 
grandes empresas del país (o es co
rrompido por ellas), haya terminado sin 
que nadie dé con sus huesos en la cár
cel.
A l contrario, las últimas semanas del 

"^ a ñ o  nos trajeron tan sólo una flatu- 
lencia más: el escándalo de la compra
venta especulativa de terrenos por par
te de la Renfe, retortijón que ha sido 
decorado con una guinda/deposición 
suprema que le habrá sabido a gloria a 
la boca del inefable señor García Val- 
verde («ex» de los ferrocarriles y minis
tro de los médicos. ¡Válganos el cielo 
en manos de quién está la salubridad 
pública!), al cual se le ha ido definitiva
mente el cuerpo declarando que no le 
parece mal este tipo de “operaciones”, 
si se “justifican” con el fin “democráti
co” de “mejorar” la cuenta de resulta
dos de la Renfe... La Renfe, ya saben, 
ese servicio al ciudadano que funciona 
tan bien y cuya locomotora arrastra un 
déficit de doscientos cincuenta mil mi
llones (250.000.000.000 ), a pesar de las

“operaciones” justificadoras de sus di
rigentes... El Tempranillo, posiblemen
te, nos hubiera salido más barato. 
M o ta  marginal primera: (¡Pero en 

1 qué echarán estos hombres el pro^ 
ducto nutritivo de sus millonarias baca
nales!).
T ^ e  todas estas minucias iba a hablar 

y de algunas de las otras miles de 
ventosidades que nos perfuman el aire 
de nuestros días de ciudadanos contri
buidores... Pero no lo voy a hacer, fi
nalmente: lo dejo para otra semana o 
bien, si ustedes tienen mucho interés, 
me paran por la calle y nos reímos un 
rato de las cosas públicas de esta asom
brosa Carpetania.
T Jig o  que no voy a hacerlo porque, 

por un error de la Unión Eléctrica, 
en LA CRONICA hemos tenido que 
comenzar el año, literalmente, a dos 
velas, sin suministro energético, pese a 
que pagamos religiosamente las factu
ras, no les quepa duda. Ante ello, un 
amigo mío, enterado del caso, me ha 
propuesto el título de arriba, con el fin 
de que explique los magníficos logros 
modernizadores con los que España 
afronta el 92, propulsados por un fas
tuoso motor de pedales y con el mismo 
desprecio de siempre de la Administra
ción (la Unión Eléctrica es Administra
ción) hacia los administrados. 
T^ampoco me queda ya, fatalidad su

prema, espacio para ello (riesgos de 
escribir “a vuelapluma”, y ustedes que 
lo lean) y además que quiero enterar
me de los actos para hoy del «Madrid, 
Capital de la Cultura», porque, como 
estaban previstos y presupuestados más 
de diez mil actos en el año, en estos 
diez días que llevamos me he debido de 
perder lo menos cuatrocientos. Y el 
contribuyente, sin saberlo.

La gran atracción de las 
Navidades alcalaínas de este 
año han sido, indudablemen
te, los camellos (dromedarios, 
para ser exactos) en que han 
llegado a Alcalá los Reyes 
Magos de Oriente. Aunque 
haya sido de un oriente más 
cercano que el tradicional. De 
Elche (Alicante), concreta
mente. Ha sido una buena 
idea de José Maclas, concejal 
de Festejos, que ha dado sus 
buenos frutos al recoger la 
aprobación y admiración de 
los alcalaínos que asistieron a 
la cabalgata. Y menos cara 
que muchas otras de este vic
torioso 92.

Otra gran atracción que 
debía haber llegado a lomos 
de los dromedarios municipa
les es el pacto municipal entre 
PSOE e IU, y que sin embar
go, sigue trazándose en las 
reuniones que las ejecutivas 
de ambas formaciones políti
cas siguen manteniendo.

Poco a poco se va convir
tiendo en un culebrón en el 
que con cada nuevo capítulo 
aparecen nuevos hijos no de
seados y parientes que no se 
esperaban. Y ahora recorda
mos como en el grupo munici
pal de Izquierda Unida se de
cía hace dos meses que el pac
to llegaba antes de Nochebue
na, o no se produciría nunca. 
Dije Diego...

Pero están condenados al 
matrimonio de conveniencia, 
aunque, mientras Izquierda 
Unida aprovecha las cartas 
que la mano de las elecciones 
de mayo último le dio, tal co
mo en otros momentos era el 
PSOE quien usaba de su ma
yoría en la corporación muni
cipal como le venía en gana, el 
partido socialista intenta que 
el necesario abrazo del oso se 
reduzca al mordisco del can.
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Y con un poco de árnica pre
supuestaria y unas gasas-tasas 
que suban...

Sin embargo, llegan co
mentarios sobre reticencias 
del primer concejal, el alcal
de, entre otros, que temen 
que si se firma el acuerdo, sea 
dar puñales a la oposición, 
aunque ahora las puñaladas 
vengan de canto y esporádi
cas. Algo que nunca evitará 
un pacto basado en el progra
ma electoral, que siempre de
jará flancos políticos al des
cubierto.

Pero hay más de un grano 
envenenado entre toda la sal 
de los salarios a repartir, co
mo el recientemente aproba
do pago de la deuda a la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, con los votos de IU y 
PP. Pago que a los socialistas 
les parece irrazonable y que 
mueve a las cabecitas muníci- 
pes y sin embargo pensantes 
del PSOE local a acariciar 
una posible salida de la Man
comunidad y entrada en el 
Canal de Isabel II.

Las memorias alcalaínas 
de José Calleja, que desde 
hace unas semanas publica 
LA CRONICA, están repre
sentando un éxito notable, 
que nos congratula doble
mente, por la vaha humana 
del personaje, que ha asistido 
a buena parte de la historia 
de Alcalá del siglo XX, y por 
los valiosos documentos grá
ficos que nuestras páginas es
tán exhumando. En las últi
mas fechas, bastantes perso
nas acuden a nuestra redac
ción para conseguir ejempla
res que se han agotado en su 
kiosco, porque ya han empe
zado a coleccionar estas me
morias.

La importancia de los do
cumentos, aclaramos, va a ir 
en aumento.

Feo. Javier Casado Arboniés

LA MARGARITA DEL 
PACTO Y OTRAS 

GENUFLEXIONES

p o m o  todos ustedes sa- 
^-^brán o no, pero seguro 
que sí los asiduos de la ver
bosidad de nuestro discurso 
político municipal, gambe
teo no es “ponerse morado” 
a gambas o mariscar, que 
también se hace o no, sino 
gambetear, “verbi gratia” las 
gambetas del bailarín o las 
corvetas del caballo y en la 
sitiada Cuba quien hace mo
vimientos afectados para lla
mar la atención es gambete- 
ro. No debe asimismo con
fundirse con el gambeto, ca
pote hasta media pierna 
(sic) de los catalanes y bicho 
de cornamenta gacha de los 
centroamericano. Y, por su
puesto o suspuestos, no de
be intercambiarse por el 
gambito del lance ajedrecís
tico consistente en sacrificar 
al inicio de la partida alguna 
pieza para obtener pose fa
vorable en el tablero.
T T n a  vez hechas estas ge- 
^  nuflexiones para la 
puesta en escena de nuestra 
vida consistorial, pues nunca 
viene mal una ayudita psico
lógica en los deportes de al
ta competición, que además 
algún delantero del fútbol 
merengue de la presunta au
tonomía combina con el 
confesonario, debemos con
cluir, por segunda semana 
consecutiva y ya veremos, 
que continúa deshojándose 
la margarita. El pacto entre 
el gobernante Partido Socia
lista del Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares y el gru
po opositor de Izquierda 
Unida sigue mareando. Los 
afamados reyes mágicos es
tán en solidaria huelga gene
ral y no han alumbrado el 
parto previsto para la pasa
da “noche buena” y, menos 
aún, han traído sus camellos 
el centro comercial con as
censor que pidió el escribi
dor de llanura, pues somos 
muchos los que no tenemos 
la suerte de unos pocos y es 
cuestión de ecosistema.

T7M partido socialista ha 
“̂ e m itid o  un “duro” co
municado negando las filtra
ciones realizadas, por políti
cos, a la prensa local, de las 
que ampliamente les mantie
ne informados “LA CRÓNI
CA DEL HENARES” des
de el pasado noviembre y de 
las que nos hemos hecho eco 
en esta misma página. Preci
san los socialistas que no es
tán cerrados los repartos de 
sueldos edificios y que el 
centenar y medio de peticio
nes de la izquierda opositora 
son mucho tute. Varios con
cejales envueltos en el tra
siego de la “pax”, según in
forma el compañero A.R. 
Naranjo, siguen echándose 
órdagos a pares, pasando 
museros del tute, en público 
y en privado continúan la 
negociación, salida de cuen
tas ya, y esperan un final 
próximo, tras el endureci
miento final. Dicen.
A pesar de todo, aquí pasa 

•^•algo más. Lo que creía
mos una lucha de partidos 
por sus cuotas de gestión y 
control se está convirtiendo 
en una guerra, y no quere
mos ser capullos en asuntos 
ajenos, pero sí cuando afec
ta a los ciudadanos, o, mejor 
dicho, en una guerra civil 
dentro de esos mismos parti
dos. Las dimisiones en la 
agrupación socialista alcalaí-

na se han negado con rotun
didad. Pero también es cier
to lo declarado la pasada a 
nuestro amigo F. Rodríguez 
en “CAMBIHENARES” 
sobre el peso que la ejecuti
va socialista local quiere te
ner en la actividad política 
de los concejales y el disgus
to de un grupo de la misma 
por esa razón. La conferen
cia del ex-ministro Morán en 
la Casa del Pueblo en fecha 
reciente, sus declaraciones y 
las de estos días en el diario 
oficial “El país” así lo mues
tran, es más que significati
va. Y en Izquierda Unida lo 
segundo tiene fallas valen
cianas, aunque en lo que 
respecta a la ciudad de Al
calá no hemos oído tambo
res.
T  os partidos al viejo uso 
-^fenecen ante el empuje 
del diálogo y la democracia 
interna necesarias para ser 
ágiles frente a las necesida
des sociales que son el ver
dadero reto de la izquierda, 
y no el “circo 92" de ”la cari
dad bien entendida", pues la 
lucha política diaria no debe 
hacer que se pierdan de vis
ta los objetivos a largo plazo. 
Les deseamos, entre tanto, a 
los habitantes de Torrejón 
de Ardoz que su invento del 
“concejal ayudante”, imagi
nativo, funcione para bien. 
Feliz cuesta de enero.
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EL TREN DE ALTA 
VELOCIDAD

ALCALA: UNA CIUDAD 
PARA EL SIGLO XXI

No soy yo persona que se agarre al 
pasado diciendo aquello de que cual
quier tiempo pasado fue mejor. Admi
ro el avance de la ciencia y el esfuerzo 
de las personas que eligen como profe
sión el de la investigación.

Más aún, admiro aquellos avances 
de la ciencia que se ponen al servicio 
de las personas para hacer sus vidas 
más cómodas y agradables, rechazan
do de pleno aquellos avances que sir
ven para esclavizar o martirizar a los 
seres humanos.

No seré yo quien diga que el tren 
de alta velocidad sea un mal invento, 
igual que no lo fue la creación del 
«Concorde». Ahora bien, si el llevar 
adelante este proyecto va a suponer el 
cierre de más de 600 estaciones, anular 
varios ramales comarcales, que de he
cho van a suponer aislar aún más a co
marcas enteras, sumiéndolas en el sub
desarrollo por los siglos de los siglos, 
el abandonar o recortar el Plan de Ca
rreteras, el no reformar la infraestruc
tura ferroviaria de regiones enteras, 
ejemplos: Andalucía, Extremadura, 
Galicia, Asturias, etc..., mi posiciona- 
miento en este caso pasa a ser negati
vo.

■  REFORMARLOS 
FERROCARRILES

Hace muchos años que nuestros fe
rrocarriles están pidiendo una reforma 
en profundidad. Basta con saber que 
hay miles de kilómetros de ferrocarril 
de vía estrecha y muchos más sin elec
trificar.

En vísperas del siglo XXI hay que 
preguntarse si Renfe, debe seguir com
pitiendo por el transporte de mercan
cías, ya que la competencia del trans
porte por carretera está a años luz en 
competitividad.

El que hoy haya trenes de mercan
cías y trenes cisterna, que circulan por 
las mismas vías que los trenes de viaje
ros, es todo un desacierto, ya que apar
te del peligro que esto supone, el tras
torno que ello conlleva, hace cada vez 
más difícil que el transporte de viaje
ros de Renfe, sesa cada menos compe
titivo con el transporte de viajeros por 
carretera.

Renfe no puede ni debe perder el 
ritmo de los ferrocarriles europeos, y 
está claro que debe apoyar la idea del 
Tren de Alta Velocidad Europeo, pero 
es obvio que a su vez planifique una re
forma de la red convencional, dejando 
claras cuáles van a ser las directrices 
para los próximos 25 años.

En esa idea Renfe tendrá que deci
dir claramente si sigue apostando por 
el transporte de viajeros y mercancías, 
o sólo se queda con el de viajeros.

Acto seguido el Gobierno y el Par
lamento deben decidir si es convenien
te mantener líneas que son deficitarias, 
pero que son necesarias socialmente, 
por que es una de las pocas alternati
vas que le queda a muchas regiones es
pañolas para salir del subdesarrollo, 
aunque ello suponga que la compañía 
siga cerrando todos los años el ejerci
cio con déficit.

■  CONEXION CON EUROPA

De otra parte la conexión con Eu
ropa a través de la alta velocidad en los 
próximos 10 años no tiene por que par
tir de Algeciras, ni tan siquiera de Se
villa, puesto que Andalucía reclama 
una acción más perentoria en cuanto al 
ferrocarril, bien se podía haber progra
mado desde Madrid a Barcelona y des
de aquí hasta París, pues señores, ha
cia Bon no se va por Santa Cruz de 
Madela, ni por Bailén, por ahí, más 
bien se va a Casablanca y a Marruecos.

También es conveniente que las 
obras lleven un ritmo adecuado ya que 
la aceleración de las mismas en algu
nos casos suponen el doblar los gastos. 
Otra de las cuestiones a tener muy en 
cuenta es el trazado, ya que los daños 
ecológicos que ello puede suponer son 
de un alto coste social.

Tampoco conviene olvidar el im
pacto que este tendrá en los pueblos y 
ciudades por donde este paso.

En cuanto el rendimiento económi
co que este pueda suponer, puede ser 
todo un fracaso en trayectos como el 
de Madrid-Sevilla, no así por ejemplo 
en el trayecto Madrid-Barcelona.

Para más información, saber que 
de los 24 trenes de alta velocidad que 
Renfe tenía contratados a la Compañía

Joaquín Arias Abengozar

Alhstom, ya sólo le va a comprar 8 de 
los que seis estarán en circulación y 
dos en reserva, todo un modelo de pla
nificación.

■  CAPRICHO DE DON FEUPE 
GONZALEZ MARQUEZ.

La línea de Alta Velocidad Ma
drid-Sevilla es un capricho político de 
D. Felipe González, dentro de la gran
dilocuencia de la isla de la Cartuja y de 
la Expo-92.

Un proyecto que ya lleva gastado 
más de 448.000 millones y que todavía 
quedan muchos importantes flecos por 
cubrir. Un proyecto que empezó en 
1.987 con un presupuesto inicial de
77.000 millones hemos pasado a un 
presupuesto que va a rebasar el ME
DIO BILLON. Sres. si esto es planifi
cación, yo soy mago. Si además el pro
yecto económico y socialmente no es 
rentable, ¿me pueden Vds. explicar 
con qué fines se ha desarrollado tan fa
raónica obra?.

A mí particularmente me parece 
que las Olimpiadas de Barcelona son 
un acierto en todos los sentidos, la Ex
po-92 me parece una carrera de des
propósitos que va a tener unas secue
las económicas y sociales muy desagra
dables para todos los ciudadanos de 
este país y que le tendremos que agra
decer al Sr. González y al Partido So
cialista.

Si cada presidente de gobierno de 
estes país, se le antoja hacer una obra 
faraónica de este calibre en su tierra 
natal, con los costes económicos que 
ello conlleva, sin tener en cuenta el be
neficio social que ello va a suponer, ha
brá que ir pensando en mantener a Fe
lipe, por los siglos de los siglos en el 
poder.
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De 8 a 16 años

C E N T R O  C O M E R C I A L  

4 $  E L  V A L  L O C A L  2 0 7

Hadta el próximo día 20 de enero y hora de 
las 13, pueden presentarse en la Sección de 
Contratación de este Excmo. Ayuntamiento, 
plicas para las siguientes obras, todas ellas 
con presupuesto separado y en sobre aparte:

Corrección de aceras y saneamiento frente 
a calle Miguel de Moneada.

Tipo: 1.823.114 pías.

Urbanización calle peatonal junto al Colegio 
Público Emperador Fernando

Tipo: 559 869 pías.

El expediente puede examinarse en la referi
da Sección de 10 a 13 horas

Alcalá de Henares a 7 de enero de 1992 
EL SECRETARIO GENERAL

Juan Manuel Romero

DESCUBRIMIENTO

CJi ha comenzado a leer 
e$tas líneas porque el tí

tulo le sugiere que la cosa 
puede ir sobre el Quinto 
Centenario, me apresuro a 
decirle que no. Esta confe
sión le permite pasar la hoja 
rápidamente o, si piensa 
que puede haber otros des
cubrimientos, sígame.
T Tna noticia de carácter 

científico revela que 
una multinacional de la in
dustria química ha fabricá- 
do un producto que ya ha si
do calificado por revistas es
pecializadas como uno de 
los descubrimientos de la 
década, y esto que no ha he
cho más que comenzar.
CJe trata de una sustancia 
^ e sp esa , de características 
similares al revestimiento 
que impide que los alimen
tos se peguen a la sartén, 
pero que puede aplicarse a 
todas las superficies por 
medio de un spray.
"Parece ser que ha sido ex- 
A  perimentado ya con las 
paredes a las que protege 
de los graffiti al resbalar la 
pintura de los spray y poder 
limpiarse con un trapo. 
r | 1ambién da un resultado 

excelente con las pintu
ras de los coches, a los que 
protege de los residuos de 
los pájaros, por ejemplo. 
X T asta aquí la noticia me 

Aparecía simplemente 
interesante, y si de verdad 
puede evitar el “pintado” de 
las paredes creo que es sufi
ciente para solicitar el título 
de benefactor de la humani

dad para el descubridor, 
p i  asunto ha comenzado a 
■^preocuparm e cuando he 
leído que la nueva sustancia 
carece de efectos nocivos 
para la salud, lo que por un 
lado está muy bien, pues 
prefiero las lentejas un poco 
pegadas que pegármela a 
comer lentejas, pero por 
otro abre la vía de su uso en 
superficies próximas al con
tacto con las personas, y co
mo el marketing es impara
ble (¡qué peligro el marke
ting!) y los tiempos adelan
tan ya se sabe cómo, no me 
extrañaría que pronto fuera 
aplicable a las personas, lo 
qiie incluye a los políticos, 
■j^stoy pensando en unos 
■“ ■"'cuantos -usted también 
puede tener sus candidatos- 
que correrían a experimen
tar el nuevo descubrimiento, 
con el resultado de que les 
resbalaría todo muchísimo 
más.
C i  ya hacen gala de una 
^extraordinaria resisten
cia a la permeabilidad de 
los problemas de los ciuda
danos, rio quiero pensar lo 
que sería cuando estuviesen 
“protegidos” por el invento; 
saldrían a la calle y se pre
sentarían “armados” con 
una bayeta, dispuestos a oír 
nuestras opiniones sobre los 
incumplimientos de progra
ma, sin importarles las “pin
tadas”.
T T n a  pasada de bayeta y 
' “''estarían limpios e in

maculados para el mitin si
guiente.
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Asistieron entre 60.000 y 80.000 personas a la Cabalgata de Reyes

LOS REYES MAGOS DESFILARON EN 
CAMELLO POR LAS CALLES ALCALÁ

El año olímpico acercó hasta Alcalá de Henares a unas majestades con vocación muy deportista

Lste año la Cabalgata de 
Reyes de Alcalá, celebrada el 
domingo día 5, ha tenido una 
característica especial que la 
diferencia de todas las ante
riores: en esta ocasión los Re
yes Magos desfilaron en ca
mello, para asombro de niños 
y mayores, por primera vez en 
Alcalá.

Ha sido una novedad que 
despertó muchos comentarios 
de admiración y aprobación 
entre la muchedumbre de ve
cinos que contempló el paso 
de los Magos y de las carrozas 
municipales, de casas regiona

les, de alguna asociación veci
nal y de entidades comercia
les.

Aunque la policía munici
pal no ha hecho cálculos so
bre el número de asistentes, el 
concejal de Festejos, José 
Macías, daba las cifras esti
mativas de 60.000 a 80.000 
personas como posible concu
rrencia de alcalaínos a la ca
balgata.

Lo cierto es que a lo largo 
de todo el recorrido varias fi
las en fondo de adultos y ni
ños llenaban las aceras de las 
calles por las que pasaron los

Reyes Magos y su cortejo de 
carrozas. La cabalgata salió 
de la ciudad deportiva de El 
Val, siguió por la calles Cole
gios y Escritorios, giró en la 
plaza de los Santos Niños ha
cia la calle Mayor, continuan
do por la calles Libreros y 
Alameda, concluyendo de 
nuevo en la ciudad deportiva.

■  UNA ESPERA DE 
DOS HORAS

El grueso de espectadores 
se concentró, como todos los 
años, en la plaza de Cervan
tes, la calle Mayor y calle de 
Libreros, donde numerosos 
padres y madres se habían

apostado a esperar el paso de 
la cabalgata desde una o dos 
horas antes de su llegada, a 
pesar del intenso frío típico 
de la fecha.

A las seis de la tarde salió 
el desfile de Magos y carrozas 
de la ciudad deportiva de El 
Val. Tras la policía municipal 
y los coches de Protección Ci
vil, una carroza del Ayunta
miento que portaba una casita 
de paja, llena de niños vesti
dos de Papá Noel, abría la ca
balgata en la que participaron 
diez carrozas en total.

A continuación circulaba 
la carroza de la peña El Ju
glar, seguida por la de la aso
ciación de vecinos Santa Mó- 
nica, que representaba una
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escuela on su profesor y su 
pizarra, llena de niños vesti
dos de Papá Noel.

La cuarta carroza tenía 
unos blancos y enormes renos 
en la parte delantera, con ni
ños sentados en la zona de 
atrás que también vestían de 
Papá Noel, en representación 
del distrito VIII. Detrás se si
tuó el vehículo de la peña El 
Juglar, y después marchaba 
otra carroza de un distrito, el 
II, montada en dos vehículos. 
Uno de ellos transportaba un 
belén y el otro representaba 
un castillo con niños vestidos 
de damas y caballeros que 
lanzaban caramelos a diestra 
y siniestra.

Precisamente, los carame
los lanzados por los chavales 
que ocupaban las carrozas se 
acabaron poco después de 
pasar la fuente de Aguadores, 
aunque alguno de los desfi
lantes conservó suficientes 
dulces para repartir a los ni
ños que aguardaban en el res
to de la cabalgata. En total, se 
repartieron más de mil kilos 
de caramelos.

■  SUS MAJESTADES 
OLIMPICAS

Después de estas carrozas 
aparecían los Reyes Magos a 
lomos de sendos camellos, 
(dromedarios para ser exac
tos), cuyas riendas eran tira
das por pajes vestidos a la 
usanza árabe.

Los camellos se pusieron 
nerviosos en algunos momen
tos a la salida de la cabalgata, 
empeñándose en girar a un la
do o a otro, y tras duros for
cejeos fueron dominados por 
los pajes. El coste de los ca
mellos, procedentes de Elche 
(Alicante) ha sido de
1.300.000 pesetas.

En esta ocasión, y con mo
tivo de ser año de Olimpia
das, el concejal de Festejos 
propuso a la comisión munici
pal correspondiente que los 
Reyes Magos fueran atletas, 
tal como publicó LA CRONI
CA DEL HENARES en el 
avance de la programación 
navideña.

L1 rc> Baltasar luc el pri
mero en aparecer y bajo el 
maquillaje negro estaba la 
«judoka» Mari Carmen Be- 
llón, quien ha sido preselec
cionada para las Olimpiadas 
de Barcelona.

El rey Melchor, que mar
chaba tras su majestad Balta
sar, ha sido encarnado este 
año por Manolo Gutiérrez, 
portero del Club Juventud de

balonmano, varias veces inter
nacional y persona muy popu
lar.

El rey Gaspar cerraba el 
desfile real, y bajo los atuen
dos de majestad oriental se 
encontraba Carlos Naveira, 
miembro del club de atletis
mo AJA, en sustitución de su 
entrenador José Antonio Fer
nández Ortiz (olímpico en 
Méjico-68), que no pudo fi

nalmente ser rey mago por es
tar de vacaciones.

■  CASAS REGIONALES

Tras los Reyes Magos 
situaba la segunda parte de 
cabalgata, con las carrozas de 
la casa de Castilla-La Man
cha, llena de niños vestidos 

Pasa a página siguiente

ST
 o
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Carroza del Centro Extremeño

con trajes regionales tocando 
grandes tambores, y acompa
ñada por una banda musical; 
centro comercial La Dehesa, 
figurando una casa de cara
melo; Centro Extremeño, con 
niños vestidos de pastores, y

la de la Casa de Andalucía, 
con bellos arcos al estilo de la 
Alhambra de Granada.

El desfile terminó con el 
vehículo de la Casa de Casti
lla-León, cuyo montaje figura
ba un castillo medieval lleno

Carroza de la Asociación de Vecinos Santa Mónica

de niños disfrazados de ange
litos, cerrándose con una ca
rroza municipal a la que se
guía la banda de músicos de la 
peña El Quijote, que este año 
no ha montado una carroza 
representativa de la peña, co

mo broche de la cabalgata.
El comentario de los asis

tentes y las miradas de los ni
ños se concentraron en la no
vedad de este año, que sin du
da han sido los camellos.

Félix Rodríguez

informa
Habiéndose aprobado por la Comisión de Gobierno en su sesión celebrada el 2 de enero dé 1992, el siguiente CA

LENDARIO FISCAL, correspondiente al ejercicio de 1992.
Dicho calendario se expondrá al público, por un plazo de 15 días, a contar desde el siguiente al de su publicación 

en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, a los efectos de reclamaciones por las personas interesadas. 
Insértese en el B.O.CA.M.

Alcalá de Henares, 3 de enero de 1992
E LA LC A LD E

CALENDARIO FISCAL 1992:
SERVICIO, TRIBUTOS 
Y PRECIOS PUBLICOS

COBRO

PASO DE CARRUAJES 
GASTOS SUNTUARIOS

DEL 15-04-1992 al 20-06-1992 
DEL 15-04-1992 al 2006-1992

IMPUESTO SOBRE BIENES INMUEBLES DEL 1505-1992 al 2007-1992

IMPUESTO DE ACTIVIDADES ECONOMICAS DEL 01-10-1992 al 20-12-1992

CIRCULACION DE VEHICULOS DE TRACCION MECANICA DEL 0302-1992 AL 2004-1992

AGUA BASURA Y ALCANTARILLADO: 
1er trimestre 1992 
22 trimestre 1992 
3ertrimeste 1992 
42 trimestre 1992

DEL 1505-1992 al 2007-1992 
DEL 1708-1992 al 20-10-1992 
DEL 15-11-1992 AL 2001-1993 
EN 1993
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Sin embargo, el “pacto” no parece peligrar

EL ACUERDO ENTRE PSOE EIU  SE RETRASA 
A CAUSA DE LAS DIFERENCIAS ECONÓMICAS

El pacto político sigue sin confirmarse

Desde el mes de no
viembre las conversaciones 
entre las ejecutivas locales 
de Alcalá de Henares del 
PSOE e IU se encuentran 
en esa situación en la que 
pueden pasar dos cosas. 
Una, la más factible, que 
ambas formaciones fírmen 
el “pacto” rápidamente, y, 
dos, que los acuerdos al
canzados se malogren por 
diferencias, económicas 
principalmente, y progra
máticas en segundo térmi
no.

El viernes pasado la 
coalición IU estaba dis
puesta a firmar las bases 
del acuerdo, según informó 
a este semanario el conce
jal Francisco González.

Sin embargo, al cierre 
de estas líneas no había na
da todavía ultimado, aun
que las intenciones de am
bos partidos se reafirman 
en el sentido de culminar 
positivamente las conver
saciones.

El propio portavoz de 
IU, Rafael García, aseguró 
a LA CRONICA DEL 
HENARES que “en estos 
momentos yo creo que no 
habrá problemas, pero to
do depende de que el 
PSOE acepte nuestras pro
puestas de programa”.

Aquí parece que el 
acuerdo ha encontrado un 
escollo añadido y con el 
que en un principio no se 
contaba. Según Urbano 
Brihuega, presidente de la 
Agrupación Socialista de 
Alcalá, IU se ha “descolga
do” con un paquete de 
propuestas excesivo: 
“cuando comenzamos las

conversaciones no nos pre
sentaron un documento 
tan extenso, con tantas 
proposiciones”.

En total, como ha podi
do comprobar este sema
nario, el documento inclu
ye 150 propuestas de IU, si 
bien muchas coinciden con 
las pretendidas por el 
PSOE en su programa 
electoral.

De todas formas, Rafael 
García ha solicitado una 
reunión con Tomás Sán
chez, secretario de la 
Agrupación socialista, en la 
que posiblemente se esqui
ve el obstáculo.

■  DURO COMUNICADO

La dificultad máxima 
vuelve a situarse en el as
pecto económico. El 
PSOE quiere que sus trece 
concejales tengan la posibi
lidad de liberarse si lo 
creen oportuno, lo que no 
quiere decir que todos de
cidiesen hacerlo.

Es posible incluso que 
cuatro ediles siguieran en 
la misma situación que 
ahora, es decir, sin cobrar 
por su cargo municipal, o 
simplemente se liberaran 
parcialmente, “a media jor-

PIZZERIA en C.C. 
de Alcalá, precisa

ENCARGADO
con experiencia, y

DEPENDIENTE/A
de 16 a 18 años. 

Noches 20,30 a 21,30 h. 
Tel. 377 59 24

nada”.
En esta situación po

drían estar el propio alcal
de, Florencio Campos, y 
los concejales de Educa
ción, Cultura y Urbanismo: 
Urbano Brihuega, Dolores 
Pérez y Crecencio Vicente 
respectivamente.

IU quiere que sólo nue
ve ediles socialistas se libe

ren totalmente, requisito 
“inaceptable” por la ejecu
tiva socialista, cuyas aguas, 
encima, bajan muy revuel
tas con cuatro dimisiones 
sobre doce miembros con 
voz, según informamos a 
nuestros lectores en la pá
gina siguiente.

Por estas razones, el 
PSOE de Alcalá ha redac-

EMPRESA DE AMBITO NACIONAL 
PRECISA MAYORES DE 18 AÑOS

•  Por ampliación de su red.
•  Formación a cargo de la empresa
•  Ambiente de trabajo inmejorable
•  Promoción en tres meses, sueldo fijo, SS, más incentivos.
•  Ingresos mínimos 50.000 ptas.

Concertar entrevista, 9 a 14 h. y 16 a 18 h. Srta. Sacramento

Tel. 889 08 73
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CRISIS EN EL PSOE DE ALCALA

DIMITEN TRES MIEMBROS 
DEL COMITE EJECUTIVO

viene de página anterior

tado el siguiente comu
nicado, que reproducimos 
de manera extractada a 
continuación. Su conteni
do es el siguiente:

“Por ahora no hay nin
gún tipo de acuerdo. Si lo 
hubiere en un plazo corto 
se haría sobre las siguien
tes premisas:

El PSOE, una vez que 
IU ha rebajado su desca
bellado propósito de que
rer que TODA la oposi
ción, 14 concejales, estu
viese liberada al igual que 
el Equipo de Gobierno, 
acepta que sus trece con
cejales estén dedicados ex
clusivamente al Ayunta
miento, para atender más y 
mejor, si cabe, a los ciuda
danos, y permite así que 
tres concejales de IU y 
cuatro del PP, también es
tuviesen liberados.

Podría dedicarse un 
tanto por ciento del presu
puesto para que los grupos 
políticos hiciesen una acti
vidad transparente, repar

tido provisionalmente. El 
gabinete de apoyo a la al
caldía se reinstauraría, sin 
impedirlo el rodillo de la 
oposición. En cualquier 
caso, el alcalde dispondrá 
de un gabinete de funcio
narios.

El PSOE aceptará pun
tos programáticos electo
rales de IU, lo mismo que 
los tres concejales libera
dos y la dotación económi
ca, si se garantiza la gober- 
nabilidad de la ciudad de 
forma explícita en presu
puestos de gastos e ingre
sos.

(...) Mientras tanto, no 
se hará público ningún ti
po de acuerdo, ni se propi
ciarán ni fomentarán cual
quier otro tipo de rumo
res, que sólo sirven para 
confundir a los ciudadanos 
que deberán estar infor
mados del acuerdo, una 
vez ultimado y con las fir
mas de las ejecutivas".

El controvertido pacto 
sigue todavía, pues, en el 
aire de las negociaciones.

Antonio R. Naranjo

Tres miembros del co
mité ejecutivo de la agru
pación local del PSOE en 
Alcalá han presentado 
ayer su dimisión irrevoca
ble por considerar que “el 
partido debe controlar el 
grupo municipal de conce
jales, algo que no está ocu
rriendo y que no parece 
que vaya a ocurrir en el fu
turo, según la línea que si
gue el comité local”.

Tal como LA CRONI
CA DEL HENARES ade
lantaba la semana anterior, 
los dimisionarios son Mi
guel Buenestado, hasta 
ahora secretario de Orga
nización, Andrés Monje, 
secretario de Administra
ción y Finanzas y y Pedro 
Losas, vocal. Además, ha 
dimitido Fernando Mateo, 
vocal adjunto a la secreta
ría de Organización, pero 
en este caso ha sido por ra
zones personales, pues 
Mateo comenzará en bre
ve un programa de estu
dios.

Miguel Buenestado, 
quien ha manifestado que 
su dimisión es irrevocable, 
ha señalado que el “comité 
está bastante parado, aun
que de ello somos todos 
responsables”. Para el ex 
secretario de Organización 
el comité ejecutivo del par
tido debe estar dirigido por 
su secretario general, To
más Sánchez, concejal de 
Hacienda del Ayuntamien
to alcalaíno, y “si no tiene 
tiempo para atender a su 
trabajo, a la concejalía y al 
cargo en el partido a la vez 
debe replantearse seguir o 
no”.

Miguel Buenestado 
considera, según ha decla
rado a LA CRONICA

DEL HENARES, que “no 
debería haber concejales 
que formasen parte de las 
ejecutivas de los partidos”, 
a pesar que el pacto entre 
Izquierda Unida y PSOE, 
que se está negociando en 
estos momentos, “libere” a 
los concejales socialistas, 
permitiéndoles cobrar co
mo tales y así no tener que 
acudir a sus empleos habi
tuales. “La gente debe ir 
dejando cargos, de todas 
las maneras”, concluye.

Buenestado opina que 
la organización del partido 
socialista “va a remolque” 
del grupo municipal e in
cluso señala que parte de 
la responsabilidad es del 
alcalde, “persona bastante 
prepotente en ciertos 
asuntos”, aunque señala 
que esa dependencia es 
propiciada tanto en el co
mité local como en el gru
po de concejales.

Once meses atrás el co
mité ejecutivo se reunió 
con el alcalde, “pero ni él 
ha solicitado una comuni
cación con nosotros ni el 
comité se la ha pedido al 
alcalde”. Sin embargo, el 
ex secretario de Organiza
ción es de la opinión de 
que el secretario de la 
agrupación local socialista, 
Tomás Sánchez, “podría 
volver a trabajar plena
mente si el pacto se firma 
finalmente.

Miguel Buenestado, 
por otra parte, afirma que 
se siente desilusionado y 
poco satisfecho, “porque 
estoy dispuesto a trabajar 
en todo dentro del partido, 
pero también me gustaría 
llevar a cabo responsabili
dades políticas”.

Félix Rodríguez
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CLAUSURA DEL CURSO 
DE HISTORIA DE ALCALA

El pasado 22 de diciembre tuvo 
lugar en el salón de actos del Centro 
Asesor de la Mujer, la entrega de di
plomas de los VIII Cursos de Histo
ria de Alcalá que con gran acepta
ción se vienen realizando desde hace 
varios meses. Al acto asistieron el 
Alcalde de Alcalá, Florencio Cam
pos, y la concejal responsable del 
área de la Mujer, Dolores Pérez 
Quirós.

■  CURSOS ARTESANALES 
DE BORDADO

Asimismo se realizó la inaugura
ción de la exposición de los trabajos 
realizados por las mujeres asistentes 
a los cursos artesanales de Bordado 
a Mano. Estos cursos están estructu
rados en dos niveles con una asisten
cia de 20 mujeres en cada uno de 
ellos. La exposición ha permanecido 
abierta desde el 22 de diciembre has
ta el pasado 6 de enero.

FLORENCIO CAMPOS 
VISITO El COLEGIO 

CARDENAL CISNEROS

El pasado 19 de diciembre Flo
rencio Campos cambió su clásico au
ditorio de alumnos de instituto por 
el de los alumnos de Io de EGB. No 
se trata de que el alcalde haya aban
donado su cátedra de enseñanzas 
medias, sino de cumplimentar una 
invitación cursada por los niños del 
Colegio Público Cardenal Cisneros 
que le requirieron por carta para 
que hiciera acto de presencia en sus 
aulas.

Tras ser recibido por el equipo di
rectivo del centro, encabezado por la 
directora, D® Basilisa, Campos se pu
so a disposición de los niños que le 
bombardearon con un buen número 
de preguntas referidas, sobre todo, a 
la Navidad y a Alcalá, en general. Al 
final, el Alcalde obsequió a los alum
nos con el confite más popular: Las 
almendras garapiñadas de Alcalá.

DESDE 
EL CENTRO

Gerardo Azañedo Sanz

PREPARARSE PARA EL 93
spero que todos hayan pasado feliz- 

-“-'m ente el tránsito ael 91 al 92 y ue 
en éste se cumplan todos los buenos de
seos que expresaron al chocar sus co
pas de champán, de cava o de sidra, se
gún el gusto o posibilidad de cada uno.

Por fin estamos en el “92". En el 
transcurso de su espera ha pasado de 
ser la panacea que iba a solucionar to
dos los problemas económicos y de 
imagen de España a observar su deve
nir con cierto desasosiego.

Ahora todos los analista se esfuer
zan en mostrarnos -cada uno a su ma
nera- cómo ha sido el ya así olvidadeo 
capicúa 1.991; pero lo que todos necesi
tamos, y de unr manera especial los al- 
calaínos, es S' ’o que nos va a de
portar realmente ct mítxo 1.992.

Si profundizamos en las declaracio
nes, pronósticos y análisis de los políti
cos no hará más que aumentar nuestro 
desconcierto pues mientras un ministro, 
por ejemplo, nos habla de las excelen
cias ael 92 con la venida de casi 20 mi
llones de visitantes a la EXPO, OLIM
PIADAS, o al MADRID CULTU
RAL, otro -o el alcalde de turno-, nos 
transmite cierto grado de pesimismo a 
nivel de presupuestos, subidas, infla
ción, cierre de empresas, crisis mine- 
ra...

A nivel personal estoy con los que 
han dado en poner la meta en el 93 y 
quieren que el 92 sirva sólo de prepara
ción para el reto que supone engan
charse definitivamnete al tren de la 
Economía Europea.

Tenemos pues 365 días, para conec
tar y adaptarnos a las exigencias de un 
mercado muy competitivo, excesiva
mente competitivo? pero es en el que 
nos ha tocado vivir, Nuevas Tecnolo
gías, Productividad, Competitividad, 
exigencia de calidad de nuestros pro
ductos, no sólo en la fabricación sino 
también en la presentación. Este va a 
ser el caballo ae batalla, de los próxi
mos años.

¿Verdaderamente estamos prepara
dos? Sinceramente creo que no. Con la 
economía nos va a pasar igual que con 
el deporte, es decir, cuando se procla
mó a Barcelona (España), para que se 
realizaran las Olimpiadas, el criterio 
general es que con ese motivo el depor
te de base, crecería, aumentaría y en
contraríamos calidad con lo que llega
ríamos a las Olimpiadas preparados pa

ra representar un papel digno, pero po
co -o nada-, se ha necho.

En el plano económico, se nos dijo 
que deberíamos prepararnos tanto cul
tural, como profesionalmente ya que en 
Enero de 1.993, España formaría parte 
del Mercado Unico Europeo. Se co
menzaron a hacer cursos, masters, de 
una manera paralela, subidas, impues
tos, inflación, que ha hecho -o así se 
prevé- que muchas empresas tengan 
verdaderas dificultades para continuar 
y por lo tanto se está generando una 
gran cantidad de trabajo temporal- 
transitorio que lleva a la inestabilidad 
económica y a la incertidumbre.

Por eso digo que nos quedan 365 
días, para adaptarnos y no nos dejemos 
llevar de espejismos de los hechos ocu
rridos hace 500 años y celebrándolos 
perdamos la verdadera exigencia del

Aprovechemos, eso sí, la apertura 
de España al mundo que nos propor
cionan todos estos acontecimientos (V 
centenario, Expo, Olimpiadas, Madrid 
Capital Cultural), para mostrar la ima
gen de una España organizada, activa, 
capaz de no perder la compostura 
mientras avaza, de saber mirar hacia 
atrás para proyectarse al futuro con la 
experiencia que da el enorme vagaje 
histórico que nos acompaña.

A nivel de Alcalá, es más difícil pre
ver ya que se encuentra en la encrucija
da de la dependencia económica y de la 
influencia ae Madrid, pero si que hoy 
algunas cosas que debemos hacer: Te
ner una ciudad limpia, luminosa, donde 
predomine el hecho cultural, que atrai
ga al turismo, que explote un acerbo - 
Universidad, Instituto Cervantes- creo 
que no tiene que ser tan difícil y de 
otra parte intentar conseguir que los 
que hemos venido a Alcalá por distin
tos motivos, la hagamos nuestra y la 
respetemos.

Estoy seguro que si lo intentamos lo 
conseguimos, ¿porqué no nos ponemos 
entre todos, de una manera solidaria, 
colaborar con las autoridades de toda 
institución para hacer de nuestra ciu
dad, un ejemplo a imitar.

Si se nos olvidó brindar por ello en 
Nochevieia, ojalá en la próxima poda
mos celebrar haber trabajado todo el 
año intentándolo... Seguro que lo ha
bremos conseguido en muchos aspec
tos.
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Comenzaron las rebajas de enero

«SUPEROFERTA: ANTES 19.575, AHORA 6.250»

Si por algo se distingue el 
fin de las Navidades es por el 
comienzo de las rebajas. Nie
ves Herrero y una pléyade de 
caras conocidas nos cantan en 
televisión las gangas que, du
rante menos de un mes -"dése 
prisa, que se nos acaba"- en
contraremos en los centros 
comerciales. Estos reclamos 
concluyen con la copla, a ve
ces falsa, de “si no queda sa
tisfecho, le devolvemos su di
nero”.

■  PERSONAS 
AGOLPADAS

El martes, siete de enero, 
cientos de personas se agolpa
ban en las puertas de las gran
des superficies. Las colas re
cordaban a las imágenes de 
los “soviéticos” esperando a la 
entrada de un vacío super
mercado. Pero no, el objetivo 
no es comprar un litro de le
che y medio kilo de mantequi
lla con una cartilla de raciona
miento: “bragas a 125 pese

tas”, “antes 22.0UÜ, ahora 
14.000", y otros carteles de su- 
perofertas tentadoras en las 
que se cae irremisiblemente.

Elsa Villaverde, una joven 
de 16 años, busca un jersey 
“baratito” entre la multitud 
que se congrega en el Hiper 
Lara de Manuel Azaña: “yo 
creo que lo que nos venden 
ahora tiene la misma calidad 
que a lo largo del año, pero 
muy pasado de moda”.

Jesús Martín realiza unas 
compras con su mujer, y, al 
igual que la anterior, se mues
tra satisfecho con su inver
sión: “no pienso que nos en
gañen, por lo menos eso nos 
dicen, y además nos ahorra
mos mucho dinero”.

■  DENUNCIAS DEL 
CONSUMIDOR

La vorágine consumista de 
las fechas navideñas continúa 
durante todo este mes. Sin 
embargo, una vez finalizado el 
ciclo, raro es el comprador

que no reconoce la relativa 
falsedad de las rebajas en los 
grandes centros comerciales, 
así como la explicación de los 
“chollos” que adquieren.

Mercedes Rodrigo, direc
tora de la Oficina Municipal 
de Información al Consumi
dor (OMIC) de Alcalá de He
nares, expone a continuación 
las “reglas” que deben seguir 
durante las rebajas tanto los 
empresarios como los consu
midores:

■  FACTURAS

Los precios deben estar 
expuestos al público. No es 
suficiente con que se ponga el 
típico “20 por 100 de descuen
to” si no le acompaña el pre
cio real a menos de un metro.

El comerciante debe ex
tender las facturas para posi
bles reclamaciones posterio
res.

Es falso que eso de que 
“no se admiten cambios”. Si el 
producto es defectuoso te lo

tienen que cambiar o devolver 
el dinero. Aquí también se 
producen abusos de los clien
tes, que se compran, por 
ejemplo, un jersey marrón y 
cuando llegan a casa se dan 
cuenta de que les quedaba 
mejor uno rosa y lo quieren 
cambiar. Ahí, no tienen razón.

El comerciante tiene que 
admitir el pago con tarjeta de 
crédito, a no ser que durante 
las rebajas tape el distintivo o 
exponga un cartel en el que se 
especifique la imposibilidad 
de abonar de esta forma.

Según la directora de la 
OMIC, tras las rebajas no se 
registran demasiadas denun
cias: “la gente tiene bastante 
asumido que en estos días se 
compran artículos de poca ca
lidad y luego no suelen recla
mar más que en otras épocas 
del año”.

■  EL PEQUEÑO 
COMERCIO

Carlos Blanco, presidente 
de la Asociación de Comer
ciantes de la Calle Mayor 
(ACOCAMA), opina que el 
gran perjudicado de las reba
jas es el pequeño comercio: 
“nos hacen polvo los grandes 
centros. Las rebajas verdade
ras las hacemos nosotros, que 
para terminar con los stocks 
del año hacemos descuentos 
en productos de la misma ca
lidad de siempre. Al contra
rio, los macrocentros com
pran hasta el 90 por 100 de ar
tículos preparados para la 
ocasión, ofreciendo ”gato por 
liebre" a los consumidores".

De todas formas, lo mejor 
que tienen las rebajas es el in
grediente de aventura que su
ponen. Y es que no es nada 
fácil hacerse con esos calceti
nes marrones con rombos ro
jos en los que se han fijado 15 
personas más.

A.R. Naranjo/C. Iglesias
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Más de 150.000 personas utilizan los trenes de cercanías

LA HUELGA DE RENFE INCIDE EN EL 
TRANSPORTE DEL CORREDOR DEL HENARES

A pesar de que los servi
cios mínimos en los trenes de 
cercanías se cumplieron en su 
totalidad, los paros del perso
nal de Renfe tuvieron su inci
dencia en el Corredor del He
nares.

Los más de 150.000 ususa- 
rios que diariamente utilizan 
este medio de transporte des
de las estaciones de San Fer
nando de Henares, Coslada, 
Torrejón, Alcalá de Henares, 
Meco, Azuqueca de Henares 
y Guadalajara, vieron que el

servicio ofrecido por Renfe 
normalmente quedaba reduci
do a la mitad.

Las horas de mayor inci
dencia de la huelga fueron en
tre las 14,30

y las 16,30 y entre las 18,30 
y las 21,30. Esta circunstancia 
provocó la ironía de los usua
rios afectados en el Corredor 
del Henares al caer en la 
cuenta que los paros impe
dían a los trabajadores el rá
pido regreso a sus hogares sin 
que, por el contrario, las idas

SE OFRECE

•  Formación a cargo de la empresa

•  Posibilidades reales de promoción

•  Salario interesante en función de la valía

•  Incorporación inmediata

Interesados enviar historial con fotografía a
EXFRAN, S.A.

calle Cervantes, 2. Alcalá de Henares 
indicando la Referencia ENCARGADOS

CARROCERIAS VICTORIA, S. L.
-PINTURA Y MECANICA

SECADO AL HORNO 

BANCADA

C/ Avila. Nave 32 y 34. Polígono El Val. Alcalá de Henarés. Tel. 882 75 97

al puesto de trabajo sufriesen 
alteración alguna.

Durante la jornada de pa
ro los trabajadores de las es
taciones de Madrid reivindi
caron la regulación de los ho

rarios de trabajo, la rotación 
de las jornadas de libranza y 
un complemento de puesto de 
servicio para el personal que 
atiende las taquillas.

Miguel Martínez

BURGER KING
Para sus restaurantes en Alcalá de Henares 

Precisa

ENCARGADOS/AS
Se requiere:

•  Edad de 25 a 40 años

•  Ambos sexos

•  Dotes de mando y organización

•  Preferible experiencia
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@et*ecerfa

l i n c i p t
ESPECIALIDADES ALEMANAS,

TRES PISTAS DE BOLERA 

D O N D E  P O D R A  D E G U S TA R

NUESTRA SELECCION 
DE CERVEZAS DE 

IMPORTACION Y NUESTRA COCINA 
ALEMANA RESERVAS DE MESA

KNEIPE, S.L 28801 Alcalá de Henares
Mayor, 45, Tel, 88125 26 (Madrid)

■  PROCESO DE UNIDAD

En opinión de ambos sindicatos la 
PSP es una demostración más del pro
ceso de unidad. Una unidad que va a 
quedar patente ante los representantes 
del Ayuntamiento para que la PSP sea 
un hecho que se desarrolle día a día.

“Si vemos que la PSP va quedándo
se con el tiempo en papel mojado sin 
un desarrollo lógico habría que cambiar 
las tornas. Pero hoy partimos desde el 
convencimiento de que la PSP va a fun
cionar".

A juicio del secretario general de 
UGT-Alcalá todo lo que se firmó en la 
PSP puede conseguirse.

“Desde nuestro sindicato -añadió 
Jesús Martínez- tenemos los objetivos 
muy claros centrados en materia de vi
vienda, desarrollo de empleo y forma
ción, cultura y medio ambiente".

Miguel Martínez

Dos miembros del Ayuntamiento, dos de UGT y dos de CCOO

FORMADA LA MESA PARITARIA DE LA PSP

La Propuesta Sindical Prioritaria 
(PSP) comenzó a tomar cuerpo el pasa
do miércoles con la creación de la mesa 
de seguimiento. Seis personas compo
nen esta mesa en representación del 
Ayuntamiento de Alcalá y de los sindi

catos UGT y CCOO. Los concejales de 
Hacienda y Planificación, Tomás Sán
chez y Crescendo Vicente; los secreta
rios generales de UGT, Jesús Martínez 
y de CCOO, Angel Díaz; y los secreta
rios de organización de ambos sindica

tos, José Luis García (UGT) e Isidoro 
Sánchez (CCOO) definieron el pasado 
miércoles la forma de trabajo de la PSP 
y fijaron los criterios de formación de 
las mesas paritarias de seguimiento.

“En concreto -comentó el concejal 
Crescendo Vicente al finalizar la reu
nión- ya se ha fijado la creadón de las 
mesas de vivienda, empleo y cultura y 
ocio. Unas mesas donde se empiece a 
trabajar de inmediato viendo todas las 
posibilidades munidpales y en las que 
se desarrolle el contenido de la propia 
PSP en base a lo acordado en el Pleno"

Las propias mesas se dotarán de su 
mecanismo de funcionamiento y la pe
riodicidad con que mantendrán las reu
niones.

Para los representantes de la Cor
poración Local el entendimiento con 
los sindicatos debe ser total. “Esto no 
quita que dentro de las mesas puedan 
existir diferencias lo que nos llevará a 
análisis profundos y ver hasta dónde se 
puede llegar dsde la Administración 
Local".

El máximo representante de CCOO 
en Alcalá se mostró preocupado por el 
tema de la vivienda en nuestra ciudad.

“Tenemos la intención -explicó An
gel Díaz- de iniciar lo antes posible to
do el trabajo y el desarrollo de la mesa 
sobre la vivienda ya que consideramos 
que es una de las grades carencias de 
Alcalá".
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SALAS PELICULAS PASES
SALA 1: No me mientas que te creo 1 7 ,3 0 -1 9 ,5 0 -2 2  hs.

SALA 2: Hamlet 17,30 -1 9 , 50 - 22 hs.

SALA 3: Jungle Fever 1 7 ,1 5 -1 9 ,2 5 -2 1 ,3 5  hs

SALA 4: El Robobo de la Jojoya 1 7 ,1 5 -1 9 ,2 5 -2 1 ,3 5  hs

SALA 5: La Pequeña Pícara 1 7 - 1 9  y 22

MIERCOLES
D ÍA  D E L  E S P E C T A D O R

PRECIO
Laborable y Festivos: 450 pías, 
Miércoles (no festivo): 350 ptas.

< -£ e V
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\ *
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CONTRASTES/T
QUE OPINAN LOS ALC ALAIN OS SOBRE LOS

FESTEJOS NAVIDEÑOS

Juan José (pulidor)

Margarita (ama de casa)

- Considero a estas fechas para es
tar principalmente en casa.

- Dicen que ha estado mucho me
jor que otros años. Es bueno dar a 
los niños lo mejor en estas fechas.

- Me gustaría que a la hora de ela
borar el programa se pensase en to
dos los alcalaínos.

Raúl Mañas (estudiante)

- Han estado muy bien. Me han 
gustado mucho.

- La cabalgata es algo que recor
daré siempre porque es la primera 
vez que traen camellos de verdad a 
Alcalá. Estuvo fenomenal.

- Compraría juguetes para rega
lárselos a los niños pobres.

áfe,

Elena González (profesora de

- La he visto más floja que 
años anteriores.

- Ha faltado información de la 
balgata de recorrido y horario. Mu
cha gente no asistió por esta razón.

- Incluiría más belenes y más bai
les populares. Pero sobre todo lo dis
tribuiría por los barrios.

Diego Gil (estudiante) Ana (trabajadora)

- Han estado, más o menos, como 
todos los años

- Para los niños está bien. Como 
p e rs o n a  m a y o r  c o n s id e ro  q u e  es  u n  

dinero que se tira a lo tonto.
- Gastar menos el dinero que es 

de todos. Hay otras necesidades que 
me parece que son bastantes más im
portantes.

- Me ha gustado que hubiese mu
cha iluminación, mucha animación y 
música en la calle y puestos para 
c o m p r a r  cosas.

- Lo de los camellos de verdad en 
la cabalgata, creo que ha sido una 
gran idea.

- Que hubiera más teatro y más 
actos al aire libre.

- Me ha parecido algo pobre de 
cara a los niños.

- No la presencié, pero he oido a 
muchas personas que estuvo muy

bien. Sobre todo lo de los came
llos de verdad.

- Potenciaría más los juegos y los 
concursos de cara a los niños. Son fe
chas para darles lo máximo.
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Preguntas:

L- ¿QUE LE HAN PARECIDO LAS FIESTAS NAVIDEÑAS?
2. - ¿QUE OPINA DE LA CABALGATA DE ESTE AÑO?
3. - ¿INTRODUCIRIA INNOVACIONES EN EL PROGRAMA?

VOTACION PARA LOS

PROTAGONISTAS DEL 

AÑO (pág. 51)
Recorte y envíe este cupón a 

CAMBI HENARES/LA CRONICA 
DEL HENARES. Vd. elige y además 
sorteamos un radiocassette y un reloj 
(de señora o caballero), entre los re
mitentes (si Vd. quiere, el voto puede 
ser también secreto)

DOY MISVOTOS A.

Hombres

Vd. puede votar a los nombres que 
aparecen en la página 51 de la 
revista, o bien a otros que no 

figuren en nuestra lista.

GRAN REBAJA 
EN DISKETT

ALTA CALIDAD
360 - 5,25. Caja de 10 a 40 pía. U. 

360 - 5,25. Sueltos a 49 pía. U. 
720 - 3,5. Caja de 10 a 68 pta. U. 

720 - 3,5. Sueltos a 78 pta. U. 
1.2 - 5,25. Sueltos a 60pta. U. 
P A  SOFTWARE, SA.

Tel. 677 52 40

5 puntos 

4 P 
3p  

2 P 

1 P

5 puntos

4 P

3p  

2 P 

l p

Clara (funcionarla)

- He notado que la gente estaba 
muy animada y que cooperaba.

- Ha estado mejor que el año an
terior.

- Fomentaría la actividad privada. 
Que fueran las empresas y los comer
ciantes los que provocaran toda clase 
de actividades.

- Deberían gastarse mucho más 
para que la Navidad llegase a todos 
los barrios y para que los necesitados 
lo fueran menos durante esas fechas.

LA CRONICA del Henares

Caty (estudiante)

- Creo que estuvo como todos los 
años.

- No la vi, pero me han dicho que 
los niños se los pasaron estupenda
mente. En ese sentido, Mejor que 
otros años.

- Ayudaría más a grupos sociales 
necesitados, y que lo notan más en 
estas fechas.

- Se ha gastado más dinero que se 
ha convertido en más ambiente que 
el que había otros años.

- Felicito los que tuvieron la idea 
de incluir a camellos de verdad en la 
cabalgata

- Debería incluirse en el programa 
de actos navideños algún concierto 
especial.

1

2
3

4

5

Mujeres

1

2



Pías.

CON TODO LO QUE USTED LE PIDE A UN GRAN COCHE; 
EL MAS COMPLETO EQUIPAMIENTO AL MEJOR PRECIO.

1570 cc. 73 CV. Tracción delantera. 5 velocidades. Faros halógenos. Pilotos antimebla 
traseros. Asiento trasero abatióle. Retrovisores exteriores regulables desde el interior. 

Cinturones de seguridad traseros. Gasolina normal o super.
Llantas de aleación opcionales.

A LC A M O V IL , S . A~
Luis A s trana  Marín, 10. Ctra. de Daganzo.

28806 A LC A LA  DE HENARES (MADRID). Tel. (91) 882 46 00.
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1* VOTACIÓN DE LOS LECTORES

PROTAGONISTAS DEL AÑO
LA PALESTRA

“EL PSOE, 
IU Y LOS 

CAMELLOS”
Antonio R. Naranjo

C iem pre se dice que, antes de 
^  morir un enfermo terminal, 
experimenta una recuperación 
tan milagrosa como pasajera. 
Aunque es un comentario desa
gradable, me sirve para realizar 
una comparación, antitética, con 
el dichoso acuerdo entre el 
PSOE e IU.
A ntes de la firma -la muerte 

“ del enfermo-, las relaciones 
entre ambos partidos se recru
decen con comunicados y decla
raciones cargadas de escepticis
mo -la recuperación del pacien
te-, que finalmente desembocan 
en el acuerdo -la muerte del en
fermo-. Lo de comparar la firma 
del “pacto” con una muerte sólo 
obedece a las reglas del juego de 
palabras, no a la realidad, espe
ro.
T o más curioso del caso es que 
■^ to d o s  se mueren por cambiar 
de situación, aunque camuflen 
este sentimiento bajo una apa
riencia agresiva. Y encima, 
echan la culpa de lo que los ciu
dadanos puedan pensar a los ru
mores infundados surgidos de 
no se sabe qué mente calentu
rienta.
C i  lo que quieren es despejar 
^ e l  obnubilado paisaje que la 
prensa ha creado en los vecinos 
de Alcalá de Henares, aclárense 
de una vez y dejen de flirtear, 
no sea que, por jugar con artilu- 
gios tan peligrosos, se queden 
em barazados^ sin novio.

s utíaf pená qüfe; si lo qiíe ín- 
"^ ten tan  es jorobarse, no ha
yan aprovechado la visita de los 
camellos, para achuchárselos a 
sus contrincantes y que les 
muerdan la oreja.

La semana pasada les presentábamos 
el adelanto de la lista con los protagonis
tas alcalaínos del año. En un principio 
propusimos una lista con diez hombres y 
diez mujeres, para que, con una especie 
de “fuego cruzado”, se votasen unos a 
otros.

Los primeros resultados señalaban a 
Nicolás Sánchez-Albornoz, director del 
Instituto Cervantes, e Inmaculada Loe- 
ches, periodista de Telemadrid, como los 
‘número 1’.

Ahora publicamos los resultados de 
la primera semana de votación popular 
(todavía queda otra semana más, en la 
que usted puede mostrar sus preferen
cias, utilizando el cupón de la página 49).

Estos son, por tanto, los resultados 
actualizados, a la espera de sus cartas, 
para proclamar, el próximo viernes, los 
auténticos protagonistas definitivos del 
año 1991.

HOMBRES

1- Pepe Noja. Promotor del Museo 
de Escultura al aire libre. 122 puntos.

2- Juan Vicente Martín. Primera per
sona que escala el Mulhacén en un tri
neo. 114 puntos.

3- Nicolás Sánchez-Albornoz. Direc
tor del Instituto Cervantes. 96 puntos.

4- Chema Sáez. Músico guitarrista de 
jazz. 88 puntos.

5- Florencio Campos. Alcalde de Al
calá de Henares. 85 puntos.

6- Gabriel Moya. Futbolista del Atlé
tico de Madrid. 78 puntos.

7- Alfonso Garcés. Fotógrafo. 70 
puntos.

8- Manuel Ureña. Obispo de Alcalá 
de Henares. 59 puntos.

9- Bartolomé González. Concejal del 
PP. 48 puntos.

10- Juan Escudero. Coordinador mu
nicipal de Juventud. 40 puntos.

11- Juan Pablo Mañueco. Director de 
LA CRÓNICA DEL HENARES. 38 
puntos.

12- José Angel Corugedo. Aspirante 
a astronauta europeo. 38 puntos.

13- Antonio Rico. Presidente de la 
Asociación Babor. 38 puntos.

14- Vicente Sánchez Moltó. Jefe de 
Prensa municipal. 36 puntos.

15- Miguel González Calderón. Juez 
de la “Sentencia de los pechos”. 36 pun
tos.

16- Luis de Blas. Poeta y director de 
la sala Manolo Revilla. 35 puntos.

17- Antonio R. Naranjo. Periodista. 
34 puntos.

18- Pablo Sanz. Director escuela He
nar. 26 puntos.

Y así hasta una lista de 35 nombres, 
que no podemos publicar completa por 
razones de espacio, y que han recibido 
algún voto de nuestros lectores.

El escultor Pepe Noja, que la semana 
asada ocupaba la tercera posición, se 
a aupado al puesto más alto, con 122

{mntos. Otras subidas importantes son 
as de Juan Vicente Martín, actual se

gunda posición, y Florencio Campos, al
calde de Alcalá, que pasa del octavo al 
quinto puesto.

M UJERES

1- Carmen Palenzuela. Ganadora del 
Premio de Pintura Ciudad de Alcalá. 107 
puntos.

2- María Casado. Concejala de IU. 91 
puntos.

3- Inmaculada Loeches. Periodista. 
83 puntos.

4- Eloísa Bernal. Directora del Hos
pital Príncipe de Asturias. 80 puntos.

5- Begoña Gómez. Campeona de Ju
do. 78 puntos.

6- Ana Sánchez. Actriz del grupo de 
teatro TIA. 77 puntos.

7- María Fernanda Thomas. Impulso
ra de la Fundación José Caballero. 75 
puntos.

8- Florentina Vargas. Protagonista de 
la “Sentencia de los pechos”. 73 puntos.

9- Celia Iglesias. Periodista de LA 
CRÓNICA. 72 puntos.

10- Isabel de la Fuente. Ex abogada 
del Centro de la Mujer. 60 puntos.

11- Pilar Navio. Periodista. 56 puntos.
12- Mercedes Garrido. Informadora 

del CIDAJ. 40 puntos.
13- Mercedes Rodríguez. Directora 

de la Oficina de Información al Consu
midor. 30 puntos.

14- Rosalía Rodríguez. Concejala del 
PP. 28 puntos.

15- Dolores Pérez. Concejala de Cul
tura. 27 puntos.

16- Sara Fernández. Grupo juvenil 
Gneis. 26 puntos.

17- María del Carmen Bellón. Cam
peona de Judo. 25 puntos.

18- Pepa González. Asociación de 
Vecinos Cisneros. 23 puntos.

Esta semana también ha habido cam
bios entre las mujeres. El primer puesto 
es ahora de la pintora Carmen Palenzue
la, en detrimento de la periodista Inma
culada Loeches, que pasa al tercero. Su
be cuatro posiciones la joven concejala 
de IU María Casado, situándose segun
da. En total han sido citadas 26 mujeres.

(Recuerde: En la página 49 tiene Vd. el 
cupón para votary obtener dos excelentes 
premios)



EN VALDEAVERO (Madrid)

DISPONEMOS EN LA 
URBANIZACION 
DE PARCELAS 
INDIVIDUALES 

A LA VENTA

CHALETS
( I n d iv id u a le s )

GRANDES
FACILIDADES DE PAGO

CARACTERÍSTICAS:
• 234 m2 cosntruidos
• 2 plantas
• 3 cuartos de baños
• Calefacción central.
• Agua caliente centralizada
• Carpintería aluminio
• Garaje dos plazas
• Antena parabólica
• Zonas verdes

CONSTRUYE Y PROM UEVE

DRUVER, S.A.
Información y venta en Urbanización (Todos los días, 

sábados y festivos incluidos) y Tels. 881 84 59 y 888 39 87
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Tras pulsar las demandas y necesida
des de Alcalá a través de las tres «propues
tas»* que hicieron los entrevistados era 
nuestro deseo hacérselas llegar al alcalde 
de la ciudad y  que él, como representante 
máximo, explicara de qué forma las podría 
hacer suyas el ayuntamiento.

Para ello he seleccionado, por limita
ciones de espacio, una propuesta por en
trevistado, teniendo en cuenta, además, 
que muchas quedaban fuera de la estricta 
competencia municipal.

De la misma forma se ha variado el 
planteamiento de las «propuestas». En esta 
ocasión, Florencio Campos las dirige a los 
alcalaínos.

- José García Saldaña propuso utili
zar en toda ocasión el gentilicio «com
plutense». ¿Se ha planteado el Ayunta
miento acciones para recuperar lo que 
otros usurpan indebidamente?

- Yo no soy partidario de las gue
rras. Creo que entre las instituciones 
debe funcionar siempre el sentido de 
cooperación. El que la Universidad 
de Madrid utilice el término Complu
tense es un problema entre dos uni
versidades, más que entre la de Ma
drid y la Ciudad de Alcalá. Podría ha
ber una solución: crear una funda
ción conjunta que permitiese rescatar 
el legado de Cisneros. Eso es en el

«Las facultades de los 
90 no son los colegios 

universitarios del XVI»

fondo lo que interesa y si a esa em
presa nos llaman, desde luego que es
taríamos dispuestos a estar en ella.

- Manuel Gala, rector de la Universi
dad, nos habló de la integración del mo
delo universitario en la ciudad a través 
de la colaboración con el Ayuntamiento. 
Sin embargo parece que Universidad y 
Ciudad no terminan de encontrarse.

- Yo creo que es todo lo contrario. 
La ciudad está acogiendo la parte del

campus universitario que tiene cabi
da dentro de intramuros. Y la prueba 
es que ese programa de reutilización 
de edificios históricos que se pueden 
dedicar a usos universitarios, es una 
iniciativa que ha partido de la propia 
ciudad.

Lo que ocurre es que las faculta
des de los 90 no son los colegios uni
versitarios del XVI o del XVII. Así, 
el impacto urbanístico y de uso que 
las facultades nuevas van a crear o 
están creando, no tienen nada que 
ver con el impacto que aquellos vie
jos colegios crearon en Alcalá.

FLORENCIO CAMPOS 
CORONA nació en 1943 en 
Cebolla (Toledo). Estudió 
M agisterio y se licenció en H* 
Contem poránea por la Uni
versidad C entral de M adrid. 
H a sido profesor de Universi
dad y catedrático de Escuelas 
Normales y  en la actualidad 
lo es de Instituto. Conoció a 
su esposa, Josefina, en  Alcalá 
en 1962 y  se estableció a q u í en 
1979.

Se afilió a  la  UGT en 1969 
y  tuvo sus prim eros contactos 
con el PSOE en 1974. H a sido 
secretario de organización de 
la Agrupación de Alcalá y 
miembro de la  Ejecutiva He* 
gional de M adrid  desde el año 
80. En el 90 fue elegido para 
la Ejecutiva Federal.

En la Corporación 83-87 
fue concejal de Educación y, 
después, de Hacienda; en este 
tiempo fue diputado en la cá
m ara regional de M adrid. Al
calde de Alcalá tra s  las elec
ciones del 87, resultó  reelegi
do en las del 91.

Los esfuerzos que tenemos que 
hacer ahora para absorber ese impac
to son mucho mayores que los que 
tuvo que hacer en su momento la 
vieja ciudad, que, entre otras cosas, 
se desarrolló en función de la univer
sidad.

■  LA UNIVERSIDAD ES UNA 
PARTE MUY IMPORTANTE DE 
ALCALA, PERO NO LA UNICA

- A eso iba yo. Universidad y Ciudad 
entonces iban indisolublemente unidas; 
ahora, esa relación no es tan estrecha.

- No es tan exclusiva. La universi
dad es una parte importantísima de 
la ciudad; pero no es la única. Si no
sotros redujéramos la existencia de la 
ciudad a su carácter universitario y a 
que todo girase en torno a la univer
sidad, le haríamos un flaco favor a 
Alcalá.

Afortunadamente, tiene unas 
condiciones de desarrollo y de rique
za mucho más diversificadas. No de
beríamos reducir el futuro de la ciu
dad a que la universidad se integre 
plenamente y a la permeabilice en 
todos los sentidos. Eso es bueno que 
lo haga; pero malo en exclusividad.

- José Luis Mateo, coordinador del 
Taller-Escuela de Restauración, pedía 
que en la rehabilitación de edificios se 
tuviera un especial cuidado con las esté
tica del entorno. ¿Es tan difícil combinar 
ambas cosas?

- Depende. Si estética del entorno 
consiste en copiar literalmente la es
tética de los edificios de alrededor 
haciendo “neos”, yo creo que es un 
error. Así tendríamos copias absur
das y cada época tiene su propia im
pronta.

Los modelos de desarrollo de las 
ciudades nunca son únicos ni repeti
dos a lo largo de los siglos. Otra cosa 
es que las disonancias sean tan fuer-
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tes que no sólo estropeen 
lo que se hace nuevo, sino 
lo que hay alrededor. En 
eso sí que hay que tener 
cuidado.

Yo creo que los crite
rios que se manejan en la 
Comisión Local de Bellas 
Artes lo tienen muy en 
cuenta.

■  FUTURA CREACION 
DE UN SERVICIO DE 

ARQUEOLOGIA

- Era vital para Antonio 
Méndez, director del Taller 
Escuela de Arqueología, la 
creación de un Servicio de Ar
queología y Protección del Pa
trimonio. ¿Qué le parece al 
Alcalde?

- Sí, en ello andamos; 
me parece bien. Tenemos 
varias razones que nos con
vierten en una ciudad viva 
arqueológicamente: las di
versas etapas de la ciudad 
repartidas en sus yacimien
tos arqueológicos que se 
pueden excavar y estudiar 
sin alterar la ciudad, la ri
queza arqueológica de la 
ciudad romana que es de 
primer orden, y la exist
encia de una cierta con
ciencia por parte de los al- 
calaínos que se han cuida
do de preservar su tesoro 
arqueológico.

Todo ello hay que apro
vecharlo y para eso necesi
tamos un Servicio de Ar
queología. Además esta
mos en crearlo en colabo
ración con la Comunidad 
de Madrid, máxime cuando 
vamos a ser la sede del Mu-

Florencio Campos y Nicolás Sánchez Albornoz

seo Arqueológico de la Co
munidad.

- Javier Hernández Baña
res, presidente de la Asocia
ción de Empresarios del He
nares, se quejaba de la falta 
de infraestructuras adecua
das para el desarrollo indus
trial de Alcalá.

- El desarrollo industrial 
de Alcalá pasa por despejar 
dos hechos, uno compete a 
la Administración; pero el 
otro no. Todo lo que es te
rreno industrial está prácti
camente en manos priva
das.

La gran dificultad que 
hemos tenido siempre es la 
derivada de esa política de 
retención de suelo con mi
ras especulativas que nos 
privaba de suelo donde es
tablecer las industrias.

Desde la administración 
estamos dinamizando esa 
decisión a través del 
PGOU creando las áreas 
de oportunidad: una, gene
ra la primera zona de Par
que Empresarial; otra, la 
segunda área de oportuni
dades, apoyo imprescindi
ble para las empresas que 
se quieran establecer a tra
vés de un área de investiga
ción y desarrollo ligada a la 
Universidad.

El primer aspecto está 
en función de que haya re
cursos, y el 92 no va ser un 
buen año para nadie. Espe
ro que en el 93 esté plena
mente desarrollado.

Quizás en el futuro ten
gamos oportunidad de de
sarrollar algunas otras ini
ciativas; pero poco más po

demos hacer desde la ciu
dad.

- ¿Por qué el 92 no va a 
ser un buen año?

- Va a ser un año con 
menos recursos. La econo
mía se ha enfriado muchísi
mo y las previsiones de 
transferencias de recursos 
y de generación de recur
sos propios hacen del 92 
un año difícil. Vamos a ge
nerar menos recursos pro
pios puesto que las orde
nanzas fiscales de este año 
son las mismas que tenía
mos en el 91.

Los alcalaínos, sobre to
do en tasas y servicios pú
blicos, van a pagar lo mis
mo que en el 91. Como la 
inflación ha sido de un 
5,6% se entiende en térmi
nos económicos, que va-
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• íVisos de 2, 3 y  4 dormitorios

• Apartamentos de 60 a 80 m2

•  Duplex de 216 a 256 m2

•  Chalets de 253 m2 construidos 

con 200 de parcela

•  Zonas ajardinadas con piscina

• Locales y  oficinas

C O M t

I  P¡rwAP
C O M U N ID A D E S In fo rm a c ió n  en  la  p ro p ia
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Viene de página 3

mos a tener de cada cien pesetas, un 
duro menos para gastar. Con menos 
recursos se pueden hacer menos co
sas, y además las cosas van a ser más 
caras. Es un año complicado.

■  CON EL TEMA DEL AGUA HAY 
INTERESES QUE NO ME 
ATREVO A CALIFICAR

- Y los nuevos Parques empresariales 
¿tendrán una infraestructura adecuada 
en lo referente a agua, comunicaciones, 
etc.?

- El problema del agua en Alcalá 
hay que planteárselo de forma defini
tiva. A Alcalá le suministra agua la 
Manconumidad de Aguas del Sorbe. 
Actualmente tenemos derecho al 
30% del agua y consumimos casi el 
70%. Ahora, quizás tengamos la po
sibilidad de ir a una redistribución de 
cupos y legalizar así una situación 
que padecemos de hecho. Pero eso 
sólo nos concedería el agua que con- 
suminos, no la que necesitamos.

Para tener acceso al agua que ne
cesitamos nos quedan dos caminos: o 
que la Mancomunidad aumente sus 
concesiones, sus caudales o, si eso no 
fuera posible, buscar otras fuentes 
complementarias de suministro. Esta 
ciudad no puede depender para de
sarrollarse de que la Mancomunidad 
resuelva unos problemas, sería un 
suicidio. Tenemos que tener garanti
zado el suministro de agua (elemento 
esencial para nuestro desarrollo) por 
la vía que sea. Lo que ocurre es que 
en este tema hay demasiados intere
ses. Intereses que yo no me atrevo a 
calificar, pero que no entiendo de
masiado.

- ¿A qué se refiere?

- Hay un partido como IU que no 
quiere oír hablar del Canal de Isabel 
II, no sé por qué... Pero es algo de lo 
que hay que hablar si no resolvemos 
las condiciones mencionadas. Es muy 
fácil decir: “es que el Canal nos ven
de el agua más cara”. Habrá que 
plantearse si lo que necesitamos es 
agua, o agua menos cara.

- Jesús A. Martínez, secretario gene
ral de la Unión Comarcal de UGT, pro
ponía un desarrollo racionalizado del

PGOU. ¿Cuándo está previsto comenzar 
su desarrollo? ¿Qué falta: voluntad polí
tica o recursos?

- Hay voluntad política porque el 
Plan es una necesidad urgente en es
ta ciudad. El texto definitivo lo ten
dremos para febrero o marzo. A par
tir de ahí, el Plan estará funcionando.

Respecto a los recursos, va a mo
vilizar unos 5.000 millones por parte 
de la administración. Pero el propio 
Plan genera la mayor parte de los 
mismos.

■  EL DESARROLLO POTENCIAL 
DE LA C/ MAYOR ESTA EN SU 

PERSONALIDAD

- Carlos Blanco, presidente de la 
Asociación de Comerciantes de la Calle 
Mayor, denunciaba las numerosas tra
bas con que se encuentran los comer
ciantes de la calle Mayor a la hora de re
formar sus establecimientos.

- Los que no tienen intereses di
rectos en los planes de rehabilitación 
dicen que somos poco estrictos; los 
que los tienen, dicen que lo somos 
demasiado.

La calle Mayor tiene potencial
mente unos recursos muy grandes y 
posee una personalidad propia que 
debe mantenerse porque parte de 
sus potencialidades de desarrollo 
económico radican ahí. Cuanto más 
modifique o pierda su identidad, me
nores serán sus recursos propios. 
Creo que deben ser los propios co

merciantes los interesados en mante
ner esa personalidad.

Otra cosa son las fórmulas de re
novación del comercio de la calle 
Mayor. En concreto con el tema de 
modificación de fachadas, llegamos a 
una serie de acuerdos que consistían 
en hacer una ordenanza partiendo de 
la consulta y las sugerencias de ellos. 
No sé si las han hecho llegar, o si los 
propios comerciantes se ponen de 
acuerdo. Creo que entre todos po
dremos encontrar una fórmula para 
que la calle Mayor mantenga su per
sonalidad con los menores inconve
nientes posibles.

■  EL AYUNTAMIENTO ASUME EL 
ESTUDIO DEL TURISMO

- Manuel Melgarejo, presidente de 
FOMENTUR, requería apoyo y facilida
des para la promoción del sector turísti
co. ¿Es viable el Estudio de Turismo 
aparecido recientemente?

- Es absolutamente viable. Pero 
nos encontramos también con mu
chas sorpresas. Todos sabemos que 
el tema es muy urgente, nosotros in
tentamos llevar un acuerdo con Fo- 
mentur para desarrollar el turismo y, 
sin embargo, parecía que no era tan 
urgente: se quedó sobre la mesa.

• ¿El Ayuntamiento asumirá el Estu
dio?

- En la parte que le corresponda 
sí; pero no olvidemos que estamos
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inmersos en una zona de desarrollo 
donde funcionan los principios de 
mercado, e institucionalmente el 
mercado tiene que ser un mecanismo 
de libre competencia.

- ¿Si le entiendo bien, propone que en 
el tema del turismo la iniciativa privada 
debe asumir sus responsabilidades?

- Claro que sí. Los empresarios 
deberían plantearse claramente cuál 
es su papel, cuáles son sus funciones 
y la oportunidad que tienen ahora. 
Las posibilidades de desarrollo del 
sector turístico son muchas, pero eso 
requiere decisiones importantes.

- Juan Sánchez, abad de la Iglesia 
Magistral, demandaba mayor inversión 
en favor de pobres y necesitados.

- No, si todo el mundo demanda 
inversiones...

- ¿La asistencia social es un objetivo 
para el Ayuntamiento?

- No tenemos competencia exclu
sivas en asistencia social, las compe
tencias son del Ministerio de Asuntos 
Sociales. Tan sólo tenemos recursos 
para programas de ayuda en casos ex
tremos.

Todo el mundo entiende que el 
ayuntamiento es el lugar donde expo
ner sus problemas y donde se tiene la 
obligación de resolverlos. Es com
prensible. Lo intentamos, pero care
cemos de recursos para montar un 
sistema de asistencia como sería de
seable.

• La Dra. Bernal, directora del Hospi
tal «Príncipe de Asturias», era partida
ria de una educación sanitaria y medici
na preventiva desde el hogar. A través 
del Centro de Salud, ¿qué se está hacien
do en ese sentido?

- Planes de lo que llámanos asis
tencia primaria. Es decir, prepara
ción al parto, programas de salud es
colar, de nutrición, de vigilancia en la 
calidad de los alimentos y de vigilan
cia mendioambiental. Ese tipo de 
medicina preventiva la estamos ha
ciendo.

• José Manuel Navarro, naturalista y 
educador medioambiental, consideraba 
prioritaria la declaración oficial como 
tal del Parque de los Cerros y del Parque 
del Torote. ¿A Vd. que le parece?

- La declaración de parque natu
ral es una cosa complicada. Nosotros 
hemos hecho Reserva Educativa, que

TRES PROPUESTAS 
PARA LOS ALCALAINOS

•  Tom ar conciencia de «ciu
dadano», Vivimos en una 
ciudad con un g ran  futuro, 
pero depende de nosotros. 
Esto debe traducirse en un 
m ayor am or y respecto a la 
ciudad, a sus calles, mobilia
rio urbano, monumentos...

•  invertir en futuro. Alcalá es 
ciudad joven y necesita que 
se apoyen sus sistemas edu* 
cativos infantiles y juveniles.

•  Potenciación de las señas de 
identidad de Alcalá: Univer
sidad, la  cultura, program as 
del casco histórico, etc.

tiene prácticamente las mismas ven
tajas y menores inconvenientes.

Ahora, más que declarar parques 
naturales, creo que es más urgente 
restaurar y rehabilitar el medio: em
pezaremos el próximo año a refores
tar 500 hectáreas que acabamos de 
adquirir para la ciudad, y el PGOU 
diseña unas zonas de protección me
dioambiental que son las riberas del 
Torote, Camarmilla y Henares.

«En cuanto a presión fiscal, 
con los recursos propios no 
pagamos ni la nómina de la 

ciudad»

Esos son los esfuerzos inmediatos, 
si una vez conseguidos y desarrolla
dos estos programas se requiere un 
paso más, una protección integral 
mayor como es la de declarar parques 
las mencionadas zonas, en su mo
mento se planteará.

- Tanto Luís de Blas, poeta y director 
de la Sala «Manolo Revilla», como Gui
llermo Baeza, actor y director de teatro, 
echaban en falta la existencia de cauces 
de participación para los creadores loca
les. ¿La Fundación Colegio del Rey apo
ya realmente la cultura que se genera en 
Alcalá?

- Yo creo que sí. Lo que ocurre es 
que nos debatimos siempre en ¿qué 
hacemos, invertimos en fomentar la 
cultura tal cual, o establecemos me
canismos para que la cultura se desa
rrolle? Es decir, se inverte en creado
res o en fundaciones; ese es el gran 
dilema. Si hiciésemos lo primero nos 
acusarían de dirigistas.

Lo mejor es crear condiciones e 
instrumentos para que el creador 
pueda crear. Creo que la Fundación 
lo está haciendo; otra cosa es que to
dos estemos de acuerdo al cien por 
cien con las decisiones que toman en 
el Colegio del Rey.

En el Consejo de Administración 
de la Fundación hemos defendido 
que tuviesen mayoría los repre
sentantes de los grupos culturales, y 
nos encontramos con la sorpresa de 
que nos quieren modificar los estatu
tos dando mayor peso todavía a los 
representantes políticos. ¿En qué 
quedamos?

- ¿Quiénes?

- Hace unos plenos tuvimos que 
rechazar una propuesta de IU que 
modificaba la composición diciendo 
que los criterios, programas, etc. se 
hiciesen desde la Comisión de Cultu
ra en lugar de desde el Consejo de 
Administración, y que el Gerente lo 
nombrase el Pleno a propuesta de la 
Comisión, en vez de que fuese a pro
puesta del Consejo. Y es que hay po
líticas muy desorientadoras.

Acertar es complicado: los objeti
vos están claros; pero en cuanto a los 
medios, nosotros pensamos que to
dos los posibles. Hay otros que dicen 
que no, que pongamos la mitad y que 
la otra mitad se la busquen.

■  LA PRESION FISCAL DE 
ALCALA ESTA A LA COLA DE 

LA COMUNIDAD

Llegados a este punto, el Alcalde ma
nifiesta su disgusto, aderezado con humor; 
pero disgusto al fin.

- De lo que venimos hablando a lo 
largo de toda la entrevista es que to
do el mundo pide más recursos. La 
pregunta es: “¿todos están dispuesto 
a pagar más impuestos para que haya 
más recursos?”.
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Nosotros, en cuanto a 
presión fiscal, en cuanto a 
recursos propios, no paga
mos ni la nómina de la ciu
dad. Recientemente se ha 
publicado nuestra presión 
fiscal relativa en compara
ción con el resto de ciuda
des de la Comunidad y es
tamos a la cola.

• Eduardo Barrera, direc
tor de la Ciudad Deportiva 
Municipal, abogaba por un 
mayor apoyo a los deportistas 
y entidades locales.

- Exceptuando Alco- 
bendas, no creo que haya 
ninguna población de la 
Comunidad que tenga los 
programas deportivos que 
nosotros tenemos en desa
rrollo.

Esta ciudad ha hecho 
un esfuerzo importante, 
sobre todo en el deporte 
de base. El problema pue
de surgir cuando se con
vierte en profesional o se- 
miprofesional. Pero no 
creo que sea competencia 
de la administración poten
ciar este tipo de deporte.

■  CONDENA PARA 
«PEDRO DE LERMA», 
COMPRENSION PARA 

«COPASA»

- Para el comisario, Jesús 
Sainz, era necesario consoli
dar una mayor comunicación 
entre las distintas policías y 
la sociedad. Pero el nacimien
to de algunas patrullas veci
nales parece indicar lo con
trario.

- Llevamos casi cuatro 
años de funcionamento de 
la Junta Local de Seguri
dad y los resultados son 
más que apreciables.

En cuanto a las patru
llas vecinales las hay de dos 
tipos: la de Pedro de Ler- 
ma y la de Copasa, con si
tuaciones distintas. En Pe
dro de Lerma fue un movi
miento vecinal intenciona

damente mal dirigido. Hu
bo traficantes que forma
ron parte de ellas y gente 
de buena fé que quedó en
redada en esa red. Incluso, 
personas de la vida política 
que no tenían tan buena fe 
y que fueron a “pescar”.

Lo de Copasa, sin em
bargo, no son patrullas, son 
vecinos que han sentido 
que la convivencia en su 
parque se veía muy in
fluenciada por la presencia 
de consumidores de droga 
y decidieron defender pací
ficamente sus derechos co
mo vecinos.

Mi valoración en ambos 
casos es distinta: condeno 
sin paliativos el foco de Pe
dro de Lerma, pero com
prendo a los vecinos de 
Copasa.

- Abdón Solís, presidente 
del Centro Extremeño, nos 
habló de la integración de los 
inmigrantes. ¿Sinceramente, 
cree que el proyectado Centro 
de Comunidades contribuirá 
a su consecución?

- Si integrarse significa 
perder las raíces y disolver
se esa no es una buena fór
mula. Integrarse consiste 
en participar en la vida co
munitaria aportando lo que 
uno tiene y enriqueciéndo
la.

Si entendemos eso por 
integración, el Centro de 
Comunidades va a servir 
para conseguirla. Si por el 
contrario, por integración 
entendemos que deben ol
vidarse de sus raíces y han 
de convertirse en una masa 
sin denominación de ori
gen, el Centro no va a cola
borar a esa integración.

- ¿Y para recuperar las 
raíces perdidas de los alcalaí- 
nos de origen, lo de la «Casa 
de Alcalá» qué le parece?

- Una monstruosidad. 
La casa de Alcalá es la Ciu
dad.

- Isabel de la Fuente, abo

gada del Centro Asesor de la 
Mujer, pedía una mayor do
tación económica y humana 
para el Centro. ¿Se tiene pre
visto ampliar su actual ofer
ta?

- Sí, claro. Este es uno 
de los programas más nue
vos en cuanto al tiempo 
que tiene la ciudad. Se ini
ció como un elemento de 
dinamización y ya tiene vi
da propia. Poco a poco se 
irá enriqueciendo.

■  (OJALA TUVIESE 27 
CONCEJALES!

- Sara Fernández, miem
bro de la asociación juvenil 
«Gneis», demandaba una 
Concejalía dedicada exclusi
vamente a Juventud. ¿Por qué 
no existe todavía?

- Es una cuestión de nú
meros, de racionalidad. La 
ciudad tiene una serie de 
áreas y para desarrollarlas 
somos 13 concejales. Si un 
área de gestión importante 
como es Juventud tuviese 
un concejal en exclusiva se
ríamos 12 para el resto.

Yo creo que está bien 
encuadrada el área de Par
ticipación Ciudadana con 
dos delegaciones específi
cas: Deporte y Juventud. 
Tantas delegaciones y ser
vicios, para atenderlos en 
exclusiva, necesitaríamos 
27 concejales como míni
mo. Ojala tuviese 27 con
cejales para gobernar la 
ciudad.

- Para Fernando Sancho, 
decano del Colegio de Aboga
dos y ex-alcalde, uno de sus 
más gratos recuerdos de la 
alcaldía era cuando la gente 
le decía por la calle: “Buenos 
días Ser. Alcalde”. ¿Qué le di
cen a Vd. los alcalaínos?

- Pues de todo. Me salu
dan muchísmo, claro, me 
paran para contarme su si
tuación personal, familiar, 
me consultan. Los hay tam

bién que te plantean los 
problemas del barrio o de 
la ciudad. El ciudadano co
menta bastante las cosas 
con el Alcalde.

- Sus aspiraciones políti
cas, ¿terminan en la alcaldía?

- De momento, sí.

- ¿Y en el futuro?

- Uf... “Chi lo sá”.

■  PACTOS CON
RESPONSABILIDADES 

DE GOBIERNO

- En caso de que llegasen a 
firmarse los pactos PSOE-IU, 
¿de qué forma le afectaría al 
alcalaíno de a pie?

- Llevaríamos, si se con
siguen, un programa co
mún de gobierno. En la 
medida en que ese progra
ma para cuatro años tenga 
viabilidad y apoyos para re
alizarse, despejaría la in
certidumbre que supone 
un gobierno en minoría. 
Despejar un horizonte de 
cuatro años es bueno.

- ¿Vd. es partidario de 
ellos?

- Yo soy partidario de 
los pactos con acuerdos de 
gobierno, como mínimo. 
Sería más partidario de los 
pactos también con res
ponsabilidades de gobier
no.

No tiene demasiado 
sentido llegar a unos 
acuerdos y decir: “vamos a 
hacer esto, pero ahora yo 
no me comprometo a ha
cerlo, lo haces tú”. Eso es 
poco defendible.

Yo querría llegar al pac
to de gobierno con una co
rresponsabilidad de gobier
no. Si ambas cosas no son 
posibles, al menos la pri
mera que da ciertas garan
tías de cumplimiento y fu
turo.

Texto: Lucía Lafuente Ruiz
Fotos: Miguel A. Pozuelo
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LOS REPORTAJES DEL AÑO

El Sex Shop de Alcalá está en Caballería Española

La redacción de esta revis
ta ha intentado, y esperemos 
que en algunos casos conse
guido, hacer una labor perio
dística distinta a la que hasta 
este momento se venía ha
ciendo en la prensa local. Este 
objetivo obedecía á un pensa
miento que, no por obvio, era 
olvidado.

De esta forma, cuatro re
dactores de LA CRONICA 
DEL HENARES han elabora
do semanalmente reportajes 
que, por su contenido, supo
nían un cambio radical en la 
forma de entender la deman
da del lector.

Creíamos, y estamos segu
ros de haber acertado, que 
había que salvar la barrera en 
la que siempre se ha detenido 
la Prensa alcalaína: no basta 
con ofrecer a los lectores la 
información de actualidad se
manal, aspecto que procura
mos cuidar al máximo, pero 
hay que ir más lejos. ¿Por qué 
no se habla de los sex-shop, 
del ocultismo, de las mujeres 
maltratadas, de la vida de un 
toxicómano, del sueño de un 
astronauta alcalaíno.....?

Alcalá de Henares no es 
sólo una ciudad de costum
bres añejas, no es sólo la boni
ta calle Mayor o la imagen vi
va de Cervantes. Todo eso es

muy importante, y, sobra de
cirlo, inherente a la entidad 
de los que vivimos aquí.

Pero es que además, Alca
lá de Henares es una ciudad 
moderna, con las ventajas de 
las grandes urbes, pero tam
bién con su misma problemá
tica, sobre todo social, y no 
podemos olvidarla. Por enci
ma de todo, Alcalá de Hena
res y su comarca es original, 
aunque algunos se empeñen 
en mostrarla aburrida.

A continuación vamos a 
realizar un repaso a una 
muestra de los reportajes fir
mados por Celia Iglesias, Fé
lix Rodríguez, Luis Cambil y 
Antonio R. Naranjo, con foto
grafía de Miguel A. Pozuelo.

■  ASTRONAUTA 
ALCALAINO

José Angel Corugedo, na
cido hace 31 años en León y 
residente en Alcalá de Hena
res junto con su familia desde 
hace dos, estuvo a punto de 
convertirse en el primer astro
nauta español. En abril, según 
confirmó él mismo a este se
manario en una extensa entre
vista, fue seleccionado por la 
Administración Española pa
ra competir por un puesto de

cosmonauta en la Agencia Es
pacial Europea.

Tuvo que pasar numerosas

pruebas, en las que participa
ron otros 653 candidatos. Fi
nalmente todo quedó en un 
sueño más sin cumplir, del 
cual extraemos una curiosa 
opinión de Corugedo: "para 
ser astronauta exigen bastan
te, pero no es necesario ser 
un genio tipo Hopkins ni es
tar tan cachas como "Rambo". 
Sobre todo, hay que ser una 
persona equilibrada".

■  EL OTRO COMERCIO

Si su gusto por los regalos 
sorprendentes llega a con
vertirse en un vicio, o es un 
amante de los más exquisitos 
manjares culinarios, o incluso 
le agradaría pasar sus escasos 
momentos diarios de descan
so satisfaciendo sus inclina
ciones sexuales, este es su re
portaje.

Tres comercios de Alcalá 
dejan claro en estas líneas

continúa página siguienteNieves Herrero con nuestra redactors Celia Iglesias
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Tomar una copa con Susana cuesta 2.500 ptas.

viene de página anterior

que esta ciudad no tiene nada 
que envidiar, en este terreno, 
a las carísimas y prestigiosas 
tiendas de la madrileña calle 
Gran Vía....

En este reportaje, publica
do el 31 de mayo de 1991, teas 
la resaca electoral, mostrába
mos tres ejemplos repre
sentativos del comercio pun
tero de Alcalá de Henares: 
Regalos "El Desván", en Alon
so Martínez, Mantequerías 
"Madrid-Santander", en la ca
lle Mayor, y el Sex-Shop de 
Caballería Española. Traduci
do, trogloditas bailones, ca
viar de erizo y muñecas hin- 
chables.

Ese mismo número ofrecía 
unos datos esclarecedores so
bre el daño que pueden pro
vocar en el medio ambiente 
las pilas de botón: una sola 
puede contaminar más de me
dio millón de litros de agua 
durante cincuenta años. Jaime 
García, de fotos "Pedro", fue 
la primera persona en España 
que recogió desinteresada
mente las pilas en su estable
cimiento de la calle Libreros.

■  DE TU A TU

En junio, durante las fies
tas de Torrejón de Ardoz, la 
popular presentadora de An
tena 3, Nieves Herrero, "mu
cho más guapa que en la pan
talla", según Celia Iglesias, re

portera en la vecina localidad, 
leyó el pregón inaugural: "ha 
sido la primera vez que he vis
to que no podía leer lo que te
nía preparado porque la gente 
estaba deseando pasárselo 
bien, bailar y moverse, por eso 
no quería ser muy aburrida".

También por entonces les 
narramos de las dos asocia
ciones que, por aquellos tiem
pos, ayudaban a los toxicóma- 
nos en la ciudad: "el drogadic- 
to se tiene que dar cuenta de 
que no está sólo, y para eso 
hay que rodearle de cariño. 
Suelen tener mucho miedo a 
enfermedades como el sida, la 
sífilis o la hepatitis", decía Jo
sé Morales, del grupo Fénix.

■  "SOY JESUCRISTO 
PERFECCIONADO*

En julio apareció en estas 
páginas el "clarividente" Fran
cisco Toro Garrido, más co
nocido como "Toro Bravo". 
Pintor y ex torero en los ratos 
libres, es uno de los persona
jes más populares de la ciu
dad. Nunca había respondido 
a una pregunta de la que todo 
el mundo parece saber la res
puesta: "¿está usted loco?": 
"No, yo soy Cristo perfeccio
nado tras 2.000 años. Lo que 
pasa es que si lo digo por ahí, 
los primeros que se me iban a 
echar encima iban a ser los 
cristianos, que en realidad son 
los anticristo".

En Torrejón de Ardoz 
quedó desvelado el "misterio" 
de algunas de las calles más 
populares: la calle de la Can
cana, nombre muy curioso, 
que hace referencia al banqui
llo en el que el maestro hacía 
sentar a los muchachos para 
castigarlos, exponiéndolos, al 
mismo tiempo, a la vergüenza 
ajena.

■  "ENSEÑAME TUS 
ENCANTOS, VIDA MIA"

Todavía en julio, descubri
mos el funcionamiento de un 
"top-less", el Miguel Angel de 
la calle Rojas Zorrilla. Era, y 
sigue siendo, el único de la 
ciudad, con una clientela cada 
vez mayor por un motivo cla
ro: la plaga del sida hacía que 
visitantes asiduos de prostíbu
los, por medio al contagio, se 
tuvieran que conformar con 
ver, "pero no tocar".

Allí trabajan chicas por 
6.000 pesetas la noche de en
tre 19 y 25 años, la mayoría 
extranjeras o procedentes de 
otras regiones españolas, co
mo la extremeña Mari Car

men: "nunca prometemos na
da que no vayamos a hacer, y 
si un cliente se equivoca, en
seguida le paramos los pies".

Es un servicio que hay que 
pagar, hasta 2.500 por una co
pa y un poco de conversación: 
"tenemos que saber hablar de 
todo, de política, deportes, to
ros....". Muchas, casi siempre 
polacas o rumanas, son licen
ciadas en su país de origen, y 
además deben cumplir otros 
requisitos para acceder al 
puesto, según Nely, propieta
ria del Miguel Angel: "eviden
temente, deben tener un cuer
po bonito, pero no es lo único 
importante. La conversación y 
sobre todo, que no sean dro- 
gadictas".

■  IVAYA MUSCULOSI

El deporte también fue 
protagonista en estas páginas 
gracias al culturismo, para 
ello entrevistamos a Jorge 
Sanz ex-campeón de España 
de esta modalidad, que nos la 
intentó definir de esta forma: 
"el culturismo es un deporte 
en donde se busca la poten
ciación de tu cuerpo que es tu

Tener un cuerpo como este supone mucho trabajo
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En las alcantarillas de Alcalá

máquina y vas a intentar per
feccionarla, con diversos apa
ratos, elasticidad, para el in
tento de localizar tu grupo 
muscular". Además Jorge 
apuntilló con esta declara
ción: "en este deporte si tienes 
genética te va a ayudar muchí
simo, la gente que la tiene po
co tiene que entrenar el tanto 
por ciento de la persona que 
posee más genética, más el su
yo por estar más retrasada".

También averiguamos que 
el museo de Iconos más im
portante de Europa estaba en 
Torrejón de Ardoz, en la Casa 
Grande, sólo equiparable a 
los prestigiosos "Ermitage" de 
Leningrado y al "Monte At- 
hos" de Grecia: en la actuali
dad contiene 1.200 piezas pro
cedentes de las escuelas más 
importantes de arte iconográ
fico, como Nowgorod y la 
propia Moscú.

■  DEFICIENTES 
MENTALES

Durante el verano nos 
ocupamos de temas más re
frescantes, como los parques 
acuáticos o las ferias. Tras es
te paréntesis, desvelamos al
gunos datos esclarecedores 
referentes al colegio para dis
minuidos psíquicos APHISA. 
Allí están internos 36 defi
cientes profundos, residentes 
en el centro de lunes a vier
nes. El 90 por 100 tienen están 
afectados por problemas mo
trices, por lo que necesitan de 
una silla de ruedas.

También asisten al colegio

otros 55 minusválidos, que pa
san su jornada en los talleres 
ocupacionales, regresando 
después a sus hogares.

■  LAS "SANTAS 
FORMAS"

El 20 de septiembre apun
tábamos el posible lugar don
de podrían estar enterradas 
las Santas Formas, 24 hostias 
consagradas que durante casi 
cuatro siglos se mantuvieron 
incorruptas en su estado origi
nal y fueron causa aparente 
de numerosos milagros, desa
parecidas en 1936 cuando el 
sacerdote que las ocultó para 
protegerlas y murió fusilado 
en la Guerra Civil sin desvelar 
a nadie el escondite.

Según una vidente alcalaí- 
na consultada por un párroco 
muy interesado en este tema y 
que prefirió ocultar su nom
bre, las "Santas Formas" se en
cuentran en los aledaños de la 
Iglesia Magistral de Alcalá de 
Henares, actual Catedral.

■  OVNIS

El "Kosmos" se nos acercó 
más de lo normal por las mis
mas fechas en Torrejón de 
Ardoz. Este es el nombre de 
la única tienda de toda la Co
marca especializada en artícu
los esotéricos y ciencias para
normales. Charo López, ex
perta en lectura de manos dijo 
que las guerras, frecuentes en 
1991, desaparecerían en 1992 
y que el amor se impondría

por encima de todo.
Ella misma y su compañe

ra, Fabiola Crespo, vieron un 
OVNI el 2 de febrero de 1989 
en Guadalajara: "era redondo 
como dos platos invetidos, el 
de arriba con una especie de 
cucurucho. Tenía tres patas y 
unos pilotos de color de blan
co. La pena fue que no pudi
mos contactar con ellos. Fabi

tenía tanto miedo que por 
más que le pedí que parase el 
coche, ella no quiso.

Unos días más tarde salta
ba a las páginas de esta revis
ta la noticia de un ama de ca
sa alcalaína, Francisca Luna, 
que aseguraba haber visto a la 
Virgen María durante una 
operación quirúrgica: "llevaba 
un vestido gris perla, con una 
ligera tonalidad azul, y una 
túnica larga que se le ajustaba 
a la cintura.

Era esbelta, delgada y de 
estatura mediana. Tenía un 
velo que le llegaba desde la 
frente hasta los pies, por eso 
no pude verle la cara".

■  BAILANDO CON 
RATAS

Piense en algo que le re
pugne enormemente. Uno, 
dos, tres...seguro que muchos 
de ustedes habrán imaginado 
el contacto, aunque sólo sea 
ligero, de su piel contra el pe
laje duro de una rata de me
dio metro, con una enorme 
cola enrroscada a su muñeca

Vecinos del Polígono Puerta de Madrid, muestran sus "piezas" continúa página siguiente
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vu ie de página anterior

y sus pequeños ojos bermellón 
clavados en algún punto de su 
anatomía, preferentemente la 
yugular.

Esta era la entradilla de un 
reportaje, publicado en octu
bre, sobre la invasión de ratas 
en el polígono Puerta de Ma
drid. El "deporte" preferido 
de los vecinos de la zona fue 
la caza de los roedores: con 
palos, o simplemente a pata

das, no resultó demasiado di
fícil matar a seis ejemplares. 
Mientras, el concejal de Me
dio Ambiente calculó que en 
el subsuelo alcalaíno había 
35.000 ratas... y se quedó muy 
corto.

Los B-Boys, artistas del 
graffiti, han encontrado en las 
calles de Torrejón de Ardoz 
el soporte ideal donde plas
mar su discutido ingenio. En 
octubre, cuatro de estos "Ve
lazquez" urbanos, The As, Na
cho, Koe y Reech, explicaban 
su afición: "el día que mejor te 
lo pasas pintando es cuando 
los maderos andan rondando, 
porque incluso algunos te po
nen de cara a la pared, como 
si fuésemos peligrosos".

La competencia más fuer
te les llega desde Alcalá de 
Henares, Alcobendas y Mós-

toles. Después de todo, las 
imágenes del metro neoyor
quino, cada vez están más cer
ca de nuestras cabezas.

■  VIAJE AL CENTRO DE 
LA TIERRA

Con los primeros fríos del 
invierno, un redactor y un fo
tógrafo de esta revista reco
rrieron, acompañados por el

grupo GIS de espeleólogos, 
las conducciones subterráneas 
que surtían de agua a Alcalá 
de Henares el siglo pasado, 
las más nuevas, y con los mo
zárabes, las más antiguas. La 
"alcantarilla" que visitamos, si
tuada en la finca de Los Güi
tos, tiene una longitud de 
2.500 metros, excavados en su 
día con un pico y la pobre luz 
de una lámpara de aceite.

■  TOXICOMANIA

En esta ciudad, según Lo
renzo Barragán, presidente 
del GIS, puede haber otras 
once vías, que este grupo 
piensa reconocer para conse
guir, con la exactitud que aho
ra falta, la planimetría del 
desconocido "sótano" de Al

calá de Henares.
"Jesús" y "Marcos", dos jó

venes toxicómanos que prefi
rieron ocultar sus verdaderos 
nombres, narraron la terrible 
vida de un "yonqui": "esto es 
una puta mierda, todos los 
días me levanto diciéndome 
que ya está bien, que lo voy a 
dejar, pero enseguida me doy 
cuenta de que no puedo".

Lo mínimo que un droga- 
dicto necesita para hacer ca
llar al mono son mil pesetas: 
"con eso tengo para un pico. 
Si te lo metes por las venas, es 
más barato, aunque tiene más 
riesgos. Cuando hay pasta te 
puedes permitir el lujo de fu
marte el caballo".

El mismo día, un 8 de no
viembre, conocimos la opi
nión de muchos jóvenes de la 
Comarca que acababan de co
nocer su destino para los nue
ve meses de la nueva "mili del 
embarazo", bautizada así por 
su duración. También publi
camos la aventura que un jo
ven alcalaíno, Juan Vicente 
Martín Redondo, comenzaría 
unos días más tarde: escalar el 
Mulhacén en un trineo tirado 
por 16 perros. Sólo hace unos 
días, mostramos las mejores 
fotos de la travesía.

■  EL FRAUDE DEL AÑO

Otro reportaje polémico 
fue el que investigó las activi
dades de la Escuela-Taller de 
la Universidad, a raíz de la 
denuncia pública realizada en 
LA CRONICA DEL HENA

RES por la sección sindical 
de Comisiones Obreras, for
mada por profesores y alum
nos de la Escuela. En su in
forme se acusaba a la direc
ción de presuntas irregulari
dades en la gestión.

Las principales denuncias 
giraban en torno al traspaso 
de alumnos de la propia Es
cuela-Taller a una Casa de 
Oficios dependiente de la Es
cuela, cuando esta debía ha
berse formado con personas 
procedentes del desempleo, y 
en relación con la creación de 
una cooperativa en la que es
taban integrados alumnos, 
profesores y el propio direc
tor que había hasta fines de 
1990, que acometía trabajos 
particulares en el horario de 
clase.

Los directivos cobraban 
los trabajos de la cooperativa 
y de Escuela, aunque los 
alumnos sólo cobraban por 
pertenecer a la Escuela. Este 
semanario publicó varios do
cumentos que mostraban la 
verosimilitud de los asertos 
de los denunciantes sindica
les.

■  LA CIUDAD 
ENCANTADA

1991 ha sido un año pecu
liar para el Corredor del He
nares: fantasmas en el centro 
comercial, setas de ocho ki
los, reclutas de 45 años, ex
cursiones en trineo, aparicio
nes de la Virgen y truchas de 
ciudad.

Esto último, que suena a 
error de transcripción, fue y 
es una auténtica realidad en 
San Fernando de Henares: en 
las instalaciones del Parque 
Acuático se montó el primer 
recinto urbano para la pesca 
de truchas, en unas piscinas 
con toboganes preparadas 
con agua especial. Además, 
las capturas, aptas para todos 
los públicos, se pueden de
gustar en unas parrillas insta
ladas en el ‘aquapez’.

En resumen, sólo son al
gunos ejemplos de todo aque
llo que ha pasado en las ciu
dades de la Comarca del He
nares. En el tintero quedan 
muchos reportajes, que, aún 
así, no son nada en compara
ción con lo que deparará un 
1992 en el que ya estamos in
mersos y daremos a conocer a 
todos nuestros lectores.Edificio de la Escuela Taller de Alcalá de Henares

El Corredor del Henares tuvo como 
protagonistas este año a fantasmas, setas 

gigantes, reclutas de 45 años, etcétera
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EL ESPORTON

JUGUEMOS A TAUROCURIOSIDADES
Io. ¿Usted cree que son 

los toros los que únicamen
te dan las cornadas?.

2o. ¿Cómo se llamaba el 
millonario mejicano que 
cedía sus honorarios a los 
pobres y que se hizo espa
da de alternativa en Ma
drid, protegido por Anto
nio Fuentes?.

3o. ¿Cuál era el verda
dero nombre de Félix Ro
bert, el primer matador de 
toros francés, que si no fue 
un matador con toda la 
barba, sí de enorme bigote 
y que no mataba los toros 
con el clásico estoque, sino 
con un especial espadón?.

4o. A propósito de es
cuelas, ¿quién fue el pri
mer director de la Real Es
cuela de Tauromaquia de

Sevilla, fundada por Fer
nando VII?.

5o. ¿Por qué dejó de to
rear el inventor del volapié 
desde 1.790 a 1.793?.

6o. Además del volapié, 
¿cuáles fueron otras inven
ciones suyas?.

7o. ¿Y el que cambió la 
coleta natural por el añadi
do postizo?.

8o. ¿Qué gran torero se
villano, fallecido hace 4 
años usaba un taconcito en 
el interior de las zapatillas 
para darle realce a su corta 
talla?.

9o. ¿Por qué cojeaba el 
infortunado diestro carta
genero Enrique Cano (Ga- 
vira) muerto por un toro 
de Pérez de la Concha en 
Madrid?.

10°. ¿Y por qué lo es el 
valeroso matador de toros 
Juan Cuéllar?.

11°. ¿Qué famoso espa
da de la provincia de Ma
drid muerto hace escasa
mente un año tenía los pies 
planos o balbos?.

12°. Nombre del único 
subalterno que fue sacado 
a hombros de la plaza de 
Madrid tras brillantísima 
actuación.

13°. ¿El primero y único 
picador al que le fue con
cedida una oreja?.

14°. ¿Apodo primitivo 
del espada madrileño Dá
maso Gómez?.

15°. ¿Y el de Julián 
Sainz (¿Saleri II?)?.

16°. ¿Y el del albace- 
tense Dámaso González?.

17°. ¿Por qué dijo El 
Espartero aquello de "más 
cornás da el hambre"?.

18°. Fecha y nombre 
del diestro que cortó la 
primera oreja en la plaza 
de Madrid.

19°. ¿Cómo se llamaba 
el presidente de dicha co
rrida?.

20°. ¿Quién cortó el 
primer rabo en la plaza de 
Madrid?.

21°. ¿Y el último?.
22°. ¿Para qué sirven 

los rabos de toros?.
Hagan sus apuestas 

porque la semana próxima 
tendremos la solución en 
esta misma página de «EL 
ESPORTON».

ABDON SOLIS

— Es para usted.
Le llaman al teléfono.

T E L Y C O



10 de enero de 1992 LA CRONICA del H enares SOCIEDAD/58

Durará 65 días, hasta el 21 de marzo

10- EDICION DEL 
MARATON CULTURAL 

DE CAJAMADRID

El martes pasado Fer
nando Mora, director del 
aula cultural de la Caja de 
Madrid y Pedro de Pedro, 
coordinador del propio Ma
ratón, presentaron la novena 
edición del Maratón Cultu
ral de la Caja de Madrid, 
que este año se celebrará 
desde el próximo jueves, 16 
de enero, hasta el 21 de mar
zo.

En la presentación estu
vieron presentes Víctor Fer
nández, director de Caja de 
Madrid en Alcalá y el poeta 
y director de la sala de expo
siciones "Manolo Revilla", 
Luis de Blas, que ha sido el 
pregonero elegido este año.

Durante el Maratón Cul
tural el Aula de Cultura de 
Cajamadrid alcanzará el ac
to número 2.500, el 7 de 
marzo, cuando se ofrecerá 
un recital poético musical a 
cargo de Monserrat Vallés. 
El presupuesto del maratón 
sobrepasa con creces los seis 
millones, aunque el director 
de Aula no quiso concretar 
su cifra exacta.

Fernando Mora calificó 
el Maratón Cultural como 
una de los más importantes 
acontecimientos culturales 
de la Comunidad de Madrid, 
señalando que en él partici
parán más de 860 artistas en 
total, en los que participan 
músicos, grupos de teatro, 
coros y pintores.

En el apartado de pintu
ra habrá diez jornadas de ex
posiciones, en las que mos
trarán su obra ochenta artis
tas plásticos. En las actua
ciones en el aula de cultura, 
destacan la apertura del Ma
ratón, a cargo del guitarrista 
flamenco Oscar Luis, quien 
ha tocado hasta ahora en 
ciudades de los cinco conti
nentes, entre ellos Islandia.

El viernes 17 ofrecerá un 
recital Urico el dúo Salzburg, 
formado por el conocido ba
jo Eduardo Holgado y el 
pianista Manuel Burgueras. 
Otras actuaciones importan
tes son las del coro del con
servatorio de Alcalá, la Co
ral Lírica Complutense, el 
grupo teatral Telémaco o la 
Joven Orquesta Compluten
se.

Entre los artistas partici
pantes en el Maratón se en
cuentra el fotógrafo de LA 
CRONICA DEL HENA
RES, Miguel Angel Pozuelo, 
que expondrá del 16 al 20 de 
enero, en una muestra colec
tiva.

Pedro de Pedro, coordi
nador del Maratón, señaló 
que "procuramos dar una 
oportunidad a todos aque
llos creadores que se acer
can a nosotros", a la hora de 
que puedan participar tanto 
en el Aula de Cultura como 
en el Maratón Cultural.

Félix Rodríguez

i  i v .

Teatro Salón 
Cervantes
Alcala de Henares

PRIMER PASO presenta: 
"SABOR A MIEL"

de Shelagh Delaney
Con Beatriz Carvajal, Paula Sebastián, Jesús Ruyman, 

Pedro Telémaco y  Tomás Gallo.

Dirección: María Rulz
'SABOR A MIEL”  ea una comedla dramática, un texto 

tremendamente joven que no ha perdido vigencia con el 
paso de los años y  que es ya un clásico de su género.

Día 10, Viernes - 22 h.
Día 11, Sábado - 19 y 22 h.

Día 12, Domingo - 19 h.

VENTA ANTICIPADA los días 10 y  11 de 18 a 21 h. 
PRECIOS DE 600 A  1000 PTAS.

PRÓ XIM AM ENTE
TEATRO ESTABLE DE ZARAGOZA presenta:

"ENRIQUE IV"
de Luigi Pirandello

Día 17, V iernes-22 h.
Día 18, S ábado-19 h.

Día 19. D om ingo-19 h.

VENTA ANTICIPADA los días 10, 11, 12, 15, 16, 
17 y  18 de 18 a  21 h. Precios de 400 a 700 pías.



10 de enero de 1992

Capítulo 4y ^ \P¿%> J

AÑOS 20 Memorias Alcalaínas de José Calleja

U  ALCALA QUE YO CONOCI
«GALERÍA DE PERSONAJES PINTORESCOS»

LA CRONICA del Henares SOCIEDAD/59

El único comercio exis
tente en Alcalá era el que 
había en la calle Mayor y el 
de la Plaza de Cervantes e 
incluso se puede llegar a 
decir que Alcalá, propia
mente dicha, estaba forma
da por lo que eran estos 
dos lugares, ya que, por 
ejemplo, el barrio del Cho
rrillo era un gran campo, 
allí estaba la Fuente del 
Chorrillo, había un estan
que y un ventorro, que da
ba el nombre al barrio. A la 
entrada de este barrio, es
taba la Fuente de las Con
chas. Y lo que es ahora 
tanto los Reyes Católicos y 
la Nueva Alcalá eran dos 
huertas inmensas. No exis
tía ni casas ni comercios 
por esos lares.

un pastel me valía 15 cénti
mos, si compraba dos me 
costaba veinticinco y los 
compraba en El Postre, ese 
que está en la calle del Tin
te. Había muy pocos paste
les en las casas por esos 
años y nosotros los encar
gábamos, casi siempre dos 
docenas. Había pocos por
que se podían estropear ya 
que carecíamos de cámaras 
frigoríficas como las mo
dernas que existen en la 
actualidad. Los más impor
tantes pasteles eran los bo
caditos de hojaldre.

Si hacías 10 pesetas de 
gastos en cualquier compra 
y en cualquier estableci
miento, te daban un vale 
por valor de 30 céntimos y 
por Navidad además de es

te vale te regalaban una 
cesta.

■  A MADRID, DE 
COMPRAS

Era muy curioso com
probar que la gente huía a 
Madrid para comprar, tan
to ropa, productos comes
tibles y otras cosas. El úni
co medio de transporte pa
ra ir a otras ciudades, como 
ya he dicho en otras oca
siones era el tren, sólo ha
bía tres o cuatro y costaba 
la cifra de 55 céntimos.

Lo que sí era evidente 
es que la gente y nosotros 
mismos nos teníamos que 
desplazar a la capital para 
tramitar cualquier asunto,

ir a algún juzgado (en Al
calá no había) o incluso a 
algún que otro Ministerio. 
La burocracia estaba muy 
centralizada por esos en
tonces.

Sin embargo, mi padre y 
también mi tío siempre me 
inculcaron tanto a mí como 
a mis tres hermanos el 
comprar y el consumir sólo 
en Alcalá de Henares y no 
ir a Madrid, seria porque 
mi padre, al tener una fe
rretería, sabía los proble
mas que tenían los comer
ciantes de Alcalá y antes 
que nada defendía a los su
yos.

Cuando nos teníamos 
que desplazar por algún 
motivo a Madrid, para ir 
desde nuestra casa en la

■  CIRCULO DE 
CONTRIBUYENTES

El comercio, además de 
la agricultura eran las dos 
bases económicas de Alca
lá, tanto era así, que en el 
Casino del Círculo de Con
tribuyentes se reunían to
dos los comerciantes para 
explicar sus problemas y 
buscar las soluciones a és
tos.

Comerciantes impor
tantes y que pertenecían a 
este Círculo eran Anselmo 
Herrero, al que ya se citó 
lasemana pasada, las confi
terías de Salinas, de Marón 
y de Molina y también la 
camisería de Mínguez.

Me es gracioso recordar 
lo que valían por esa época 
los pasteles, por ejemplo Primer cuerpo de la policía municipal de Alcalá



10 de enero de 1992 LA CRONICA del Henares SOCIEDAD/60

Edificio del Ayuntamiento de Alcalá, muy distinto a su aspecto actual

■  PERSONAJES CURIOSOS

Zacarías, el barrendero

Mi padre me contó muchas anéc
dotas de esa época y también perso
najes curiosos, además de los que 
conté en el pasado número como el 
cabo Antón o el propio alcalde Gus
tavo Chamorro.

El primer cuerpo de policías mu
nicipales de Alcalá de Henares, por 
ejemplo, estaba formado por diecio
cho. De estos policías uno de los más 
famosos era el cabo Ginés. Vivió en 
la calle de Cerrajeros, aún vive algún 
que otro hijo suyo. El jefe de este 
cuerpo de policías se apellidaba Loe- 
ches y más conocido con el apelativo 
de “Bizco”. Este hombre era menos 
fiero que el cabo Antón de la Guar
dia Civil, del que ya ustedes pudieron 
comprobar su fiera imagen en la re
vista de la semana pasada.

Estos policías la única arma que 
portaban era una porra, las rondas 
las hacían andando, partían del 
Ayuntamiento y de ahí se distribuían 
por Alcalá. De los dieciocho se divi
dían en dos tumos: nueve por la ma
ñana y nueve por la noche. El color 
del traje era azul, un azul parecido al

calle Carmen Calzado hasta la esta
ción de trenes de Alcalá, cogíamos 
un coche de caballos, era el coche de

los Vázquez, se parecía a una diligen 
cia del lejano oeste, además de trans 
portar gente, también servía para lie 
var el correo.

que llevan ahora. No era fácil encon
trar policías en esta época, ya que co
mo pagaban verdaderamente poco, 
la gente no era muy propicia a ser 
policía. Al final, se pudo encontrar a 
estos dieciocho.

Un personaje verdaderamente cu
rioso era el señor Bolas, este hombre 
se dedicaba a la compraventa de artí
culos, y alquilaba un caballo. Era un 
señor tan especial que no lo alquila
ba a todo el mundo, sólo a aquellas 
personas que le prometían que iba a 
dar de comer y lavar perfectamente a 
su querido caballo todos los días.

El señor Bolas se casó algo ya ma
yor; su boda fue todo un aconteci
miento social, recuerdo aunque por 
aquel entonces era muy pequeño, 
que tuvo que salir la Guardia Civil a 
escoltar a él y a su mujer de la tre
menda multitud de gente que salió a 
la calle a ver esta boda. Se casó con 
la hija de un general retirado. Pero 
tuvo mala fortuna, ya que se murió 
poco después de su boda, dice la gen
te que se murió cuando le fueron a 
meter en agua caliente, le debió dar 
algún infarto y el pobre hombre se 
murió «de baño».

Zacarías era un barrendero curio
so, además de barrer, también rega
ba, y lo hacía de esta forma: el hom
bre iba con un carro y en él una cuba, 
dentro de ésta tenía una manguera y

Vicente y su «cerdo viajero»
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Casa Calleja. Almacenes de Ferretería. C/ Mayor, 21

conectada a ésta había una alcachofa 
(lo que ahora es una regadera) y re
gaba las calles moviendo la alcachofa.

■  EL CERDO VIAJERO

Vicente era un curiosísimo perso
naje, que transportaba un cerdo por

Un conserje del Ayuntamiento

toda Alcalá y a su vez vendía papele
tas para una rifa, y claro, lo que rifa
ban era el cerdo. La gente le daba de 
comer, al cochino se entiende, y el 
“gorrino” andaba sin ningún proble
ma por las calles ya que no había co
ches y no se asustaba. El cerdo le lla
maban de San Antón ya que en esa 
fecha era cuando rifaba Vicente al 
animal.

Vicente fue padre de uno de los 
chicos que vendían periódicos por to
da la ciudad, voceando el nombre de 
todos los periódicos que ofrecía por 
toda Alcalá de Henares.

Recuerdo que mi padre me habló 
del primer conserje que tuvo el 
Ayuntamiento en Alcalá, el nombre 
no lo recuerdo. Sí sé que su hijo se 
llamaba Benito y siguiendo la tradi
ción de su padre, él también trabajó 
como conserje en el Ayuntamiento. 
Sus dos hijas viven aún.

En estos años 20 además de rifar 
el cerdo también se vendía lotería y 
sin duda la lotera más famosa de Al
calá se llamaba Inés. Muy conocida 
como todos los personajes que he 
contado y contaré. Imagínense si lle
gó a tanto la popularidad que le lle
garon a hacer un gigante con su ros
tro. Era la única lotera, muy graciosa 
e iba gritando por todas las calles co
sas como: “Premio grande” y cuando

se acercaba a la gente le pedía el pre
cio del décimo que era de 5 ptas y 
cuando le dabas el dinero nos decía: 
“calentito que está, seguro que es de 
plata”. Iba por toda Alcalá, le encan
taba meterse en los sitios y hablar de 
cualquier cosa, la pena fue que nun
ca dio ningún premio grande.

Fin del cuarto capítulo

Inés, la lotera
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LAS CASAS DE PAPEL

El problema de la vivienda ha si
do uno de los primeros asuntos de la 
actualidad alcalaína en las últimas se
manas de 1991, con más de veinte 
desahucios, declaraciones polémicas 
del presidente de una asociación ve
cinal sobre impedir el realojo en vi-

Las llaves de la red de gas 

están en las fachadas, al 

alcance de cualquier chaval

viendas sociales de personas de fuera 
de Alcalá, o la constitución de la aso
ciación de "Vecinos sin casa", a lo 
que se añade la lenta puesta en mar
cha del Plan de la Vivienda munici
pal.

Aunque el polígono Puerta de 
Madrid ha sido el principal foco de 
atención, al ser el mayor conglome
rado de viviendas sociales (1.400 en 
total) y contar con una población nu
merosa, existen otros núcleos de vi
viendas de protección oficial, que su
fren de problemas similares, como el 
de El Chorrillo, el situado enfrente 
de la ciudad deportiva o el de la co
lonia Santa Mónica.

Esta última está formada por un

conjunto de 320 viviendas de cuatro 
alturas, en bloques que semejan un 
laberinto, levantados en la confluen
cia de las calles Alameda y Lope de 
Figueroa. La colonia fue construida 
en 1978 por el actual Instituto de la 
Vivienda.

Los problemas de estas viviendas 
parten de la propia construcción, 
que nunca se remató, y muestra nu
merosas deficiencias, hasta el punto 
de que pueden ser calificadas de ca
sas de papel.

Basta repasar algunas de las ano
malías que sufren los residentes: lla
ves de la conducción de gas en la ca
lle y al alcance de la mano, tejados 
de uralita -mucho frío en invierno y 
extremo calor en verano-, escaleras 
con sólo una parte del peldaño o in
teriores mal acabados.

■  GRAVES DEFICIENCIAS DE 
CONSTRUCCION

En esta barriada nació una asocia
ción vecinal a finales del año pasado 
con el mismo nombre de la colonia, 
"con el fin de organizamos para solu
cionar los problemas de nuestras vi
viendas y realizar actividades cultura
les y deportivas", señala Antonio Go-

doy, presidente de la junta directiva, 
formada por diez personas.

Los 1.400 vecinos que viven en la 
colonia son socios con carnet de la 
asociación, por ser vecinos de Santa 
Mónica, aunque no pagan ninguna 
cuota, pues las actividades de la 
agrupación vecinal se financian con 
rifas y concursos.

Además, la concejalía de Partici
pación Ciudadana ha entregado hace 
escasos días una subvención, de 
400.000 pesetas, a la asociación por 
las actividades realizadas en 1990. 
Cada portal del barrio paga trimes
tralmente 7.500 pesetas para los gas
tos de mantenimiento de las bombas 
de agua, electricidad, etc.

"Antes éramos una mancomuni
dad, -explica Godoy- pero creamos la 
asociación cuando un grupo de gente 
con inquietudes quisimos atajar las 
dificultades de la colonia, abando
nando el estado anárquico anterior.

"El reto más importante que tene
mos es mejorar el estado de las vi
viendas. No hablamos de la cimenta
ción, que no sabemos como está, si
no de la mala finalización de las vi
viendas y de los defectos de la estruc
tura, que son graves."

■  100 MILLONES DE PESETAS 
PARA REPARACIONES

Por ejemplo, las huellas de los 
peldaños de las escaleras no están 
terminadas, las conducciones de gas 
suben por las fachadas, al aire, y tie
nen las llaves a la altura de dos me
tros, (más de una vez las han cerrado 
los niños que jugaban en la calle), no 
existen canalones que deriven el 
agua de lluvia hasta las alcantarillas, 
la red de agua potable y residual está 
muy deteriorada, y los tejados son de 
placas de uralita -que concentran el 
calor o el frío, según la estación del 
año-, placas que al estar sueltas caen 
cuando hace viento.

"Estas condiciones son el resulta
do de querer abaratar costes, -señala 
el presidente de la asociación, Anto
nio Godoy- a pesar que pagamos la 
misma entrada que en pisos conside-
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rados de lujo, únicamente que noso
tros teníamos el período de veinte 
años para poder pagar".

La junta directiva ha sostenido va
rias reuniones con el director general 
de la Vivienda de la Comunidad de 
Madrid, el señor Vera, en la sede del 
IVIMA, a principios de 1991, quien 
les informó que se comenzarían 
obras de reparación y mejora en mar
zo de ese mismo año, con un presu
puesto de cien millones de pesetas.

Sin embargo, esas previsiones no 
se cumplieron tras varios aplaza
mientos, y por último el IVIMA ha 
informado a los vecinos de Santa 
Mónica que en este mes de enero co-

El IVIMA comienza 
este mes las obras 

presupuestadas en 100 
millones de pesetas

CON CARROZA EN LA CABALGATA DE REYES

Además de la lucha para que el IVIMA arregle las importantes defi
ciencias de la colonia Santa Mónica, la asociación de vecinos está desarro
llando una importante labor cultural de cara a la gente de la barriada.

Hasta ahora han programado conferencias sobre la problemática labo
ral y social de la mujer, sobre la LOGSE, sobre la manera de conocer el 
carácter humano a través de las huellas dactilares, y otras, todas ellas im
partidas por especialistas en el tema, como la última citada, que dictó el 
conocido criminalista Luis Orduña.

Otra actividad ha sido la deportiva, de manera que en estos momentos 
"Santa Mónica" cuenta con equipos de voleibol, futbito, fútbol-sala y ba
loncesto infantiles y juveniles.

En la cabalgata de Reyes han participado con una carroza que repre
sentaba una escuela, con niños vestidos de Papá Noel a los que su profe
sor iba enseñando a fabricar un juguete desde la pizarra. Otras actividades 
que ha iniciado la asociación son los talleres de alfabetización de adultos, 
de enseñanza de niños minusválidos síquicos y de electrónica. El verano 
pasado los vecinos escenificaron en dos sesiones la obra musical "Jesucris
to Superstar" en la pequeña plazoleta central de la colonia, con gran éxito 
entre los vecinos. Para 1992, tienen una larga lista de proyectos que espe
ran lograr ver cumplidos, entre los que se encuentra la publicación de un 
boletín del barrio que llevará el nombre de "Laberinto".

menzarán las obras de mejora y re
mate de la colonia.

■  NI UN DURO EN 14 AÑOS

La realización de estas obras es 
consecuencia de la llegada en los pri
meros meses del año pasado de rep
resentantes del Instituto de la Vi
vienda de Madrid, con el fin de ac
tualizar los pagos mensuales corres
pondientes a cada vivienda.

Tal como detalla Paqui Ramón, 
tesorera de la asociación del barrio, 
"vinieron para estudiar la situación 
de cada piso y cobrar los recibos que 
adeudamos. Aquí no se ha efectuado 
ningún pago desde el principio prác
ticamente, hace catorce años, ni a 
instancia nuestra ni por el IVIMA".

Otra circunstancia es que se han 
vendido o alquilado pisos, transac
ción prohibida en relación a vivien
das de protección oficial, pues se en
tregan a personas que acreditan no 
poseer otra casa o ingresos altos. Los 
miembros de la asociación de vecinos 
de la colonia Santa Mónica calculan 
que alrededor del 30% de las 320 vi
viendas de la colonia se encuentran 
en ese estado de segunda titularidad.

Los vecinos se han reunido en 
asambleas y han decidido que no pa
garán ni una sola peseta mientras "no

nos terminen nuestras casas de una 
vez por todas", señala la tesorera, y 
hasta que no se realice un estudio de 
las condiciones de propiedad de cada 
una de las viviendas. Ante tal situa
ción el IVIMA se ha comprometido 
a iniciar las obras próximamente.

"Lo que queremos que quede cla
ro, -afirman Antonio Godoy y Paqui

Ramón- ante posibles susceptibilida
des, es que pedimos soluciones equi
libradas y ecuánimes, esto es, que se 
atienda a todas las viviendas sociales, 
estableciendo un orden de priorida
des. No tenemos que ser nosotros los 
primeros, pero que no se nos deje en 
una espera sin fin".

Félix Rodríguez

Una de las llaves del gas situada en las fachadas
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Nuestras
prom ociones
destacadas
son:

Viviendas, Jardines y Comercios.

EN GUADALAJARA
C entro Residencial y  Comercial

Residencial Pastrana
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EN ALCALA DE HENARES 
C entro Residencial y  Comercial

EN GUADALAJARA
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No lo dude más

Disponemos del mayor Centro 

Comercial con todo lo  necesario 

para su actividad 

y  viviendas

desde 1 hasta S dorm itorios.

Y todo esto con grandes 

facilidades de pago en el centro 

de Guadalajara.

Acérquese a comprobar cómo 

avanzan las obras al 

ritm o previsto.

El Piso P iloto de La Vaguada es la Antesala de su hogar. Disfrútelo.
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Loquillo actuará el próximo 15 ó 17 de enero

LA TERCERA EDICION DE «ACTIVA» 
ACENTUA SU FACETA JUVENIL

La semana pasada se ha celebrado la 
tercera edición de Activa, la maratón de 
actividades infantiles y juveniles que or
ganiza la concejalía de Juventud y que 
esta vez ha buscado, por primera vez, 
acentuar el aspecto juvenil de las jorna
das, aunque ha mantenido los contenidos 
infantiles.

El momento estrella de Activa debía 
haber sido el concierto de Loquillo y Los 
Trogloditas, el día 3 en el pabellón muni
cipal de El Val, pero ha tenido que ser 
pospuesto al próximo 15 ó 17 de enero. 
La causa ha sido la lesión en una mano 
que ha sufrido uno de los guitarristas del 
popular cantante.

Esa misma tarde el grupo juvenil Ta
rima Teatro puso en escena en la Casa 
de la Juventud la única obra de teatro 
para jóvenes, titulada Teatro mohicano", 
y en el mismo centro han mostrado sus 
actividades los talleres de música moder
na y el de juegos de rol y estrategia, sobre 
tablero, (de este último LA CRONICA 
DEL HENARES publicó un reportaje 
hace seis meses).

■  UNA NOCHE DE BLUES

En la noche del jueves, el grupo Tol
lón Blues Band actuó durante hora y me
dia en el frío auditorio de la sede del sin
dicato Comisiones Obreras, ante un en
tusiasta público de alrededor de 1^0 per

sonas. El concejal de Juventud alcalaína, 
Jesús Domínguez Lazo, quiere llegar a 
un acuerdo con Comisiones Obreras pa
ra usar con mayor frecuencia su local.

Otra actividad con el público juvenil 
como destinatario ha sido el concierto de 
música clásica en la ermita de San Isidro, 
en el distrito VII, protagonizado por el 
trío Haydn.

La programación de Activa se ha 
coordinado entre las juntas municipales 
de los distritos y la concejalía de Juven
tud, de acuerdo a los criterios selectivos 
de las juntas y a los lugares disponibles 
para realizar cada actividad en los ba
rrios.

El presupuesto este año ha sido de 
seis millones de pesetas, al que han cola
borado los distritos con dos millones y 
medio de pesetas en total, la concejalía 
de Juventud con medio millón de pese
tas, y la Fundación Colegio del Rey con 
medio millón de pesetas. También ha co
laborado la Caja de Madrid.

Este año no han participado todos los 
grupos que formaron parte del programa 
de Activa el año pasado. La razón es que 
en esta edición, según el concejal de Ju
ventud, Jesús Domínguez Lazo, la orga
nización ha sido diferente, al distribuir 
las actividades en todos los barrios.

Además, se ha querido orientar Acti
va hacia los jóvenes, lo que ha hecho ne
cesario "contar con otro tipo de oferta", 
según el concejal, "lo que no quiere decir

que en Semana Santa o en el puente del 
Día del Padre, en el que organicemos ac
tividades promovidas exclusivamente por 
los grupos alcalaínos".

■  "ASUMO LA CRITICAS11

El concejal Domínguez Lazo ha seña
lado la intención de su delegación y la de 
Cultura de recuperar el antiguo "Rocka- 
lá", una maratón musical en la que parti
cipaban sólo grupos alcalaínos. Jesús 
Domínguez añade que se van a construir 
cuatro salas de ensayo para los músicos 
alcalaínos en la Casa de la Juventud. Es
tas salas se incluirán de la misma manera 
en la Casa de la Juventud II, la cual sigue 
en proyecto.

El concejal de Juventud ha recibido 
fuertes críticas en las últimas semanas 
por parte de las asociaciones juveniles, 
acusándole de no dedicar tiempo a los 
asuntos de los jóvenes alcalaínos.

"Creo que no llevan razón, aunque los 
grupos pueden criticarme por otras cau
sas, no lo sé. Lo que sí puedo asegurar es 
que me alegra que se produzcan esas crí
ticas, y puedo aventurar que no van a ser 
las únicas. Las va a haber porque se pro
ducirán cambios en las cuestiones de ju
ventud, es lógico. Y asumo las críticas 
porque es natural que surjan. Si no tra
bajas, entonces es cuando no se produ
cen ninguna."

Félix Rodríguez

POLÍGONO "EL GURUGÚ". Naves 9 y 10

Tel. 908- 61 34 64

•HORMIGONES «MATERIALES DE CONSTRUCCION 
•MOVIMIENTOS DE TIERRA •URALITA *IS0VER 
•AZULEJOS «PAVIMENTOS «CONTENEDORES 
•CAMIONES CON GRUA «GRAVA CEMENTO Y ARIDOS

HACEMOS VACIADOS A BAJO PRECIO 
Ctra. Vilhlbilla, K m . 2 28010 VILLALBILLA
T e l» . 8BS 92 81 y 8BS 96 31 (M»drid)



GRAVES ACCIDENTES DE CIRCULACION 
EN VISPERAS DEL DIA DE REYES

La víspera y el día de Reyes en Torre- 
jón de Ardoz, en lo que a sucesos se re
fiere, se caracterizó por el número de su
cesos graves que se produjeron.

El primero de ellos tuvo lugar a las 
17,55 del 5 de enero, cuando una motoci
cleta Honda, matrícula M-1954 HO, coli
sionó con un turismo, matrícula M-3525 
JV, resultando herido de consideración 
F.V.P, conductor de la moto.

A las 23,35 de este mismo día, en la 
esquina de la calle Libertad con Madrid, 
cuatro vehículos protagonizaron un cu
rioso choque, según declararon fuentes 
policiales, quienes dijeron desconocer el 
alcance exacto del mismo, aunque afir
maron que no hubo heridos de gravedad.

Los coches en cuestión eran un 
Volkswagen, un Citroen BX, un Seat 
Ronda y un Ford Escord, de matrícula: 
M-4182 MD, M-9934 MC, M- 5595 FV Y 
M-7438 KM, respectivamente.

El dia 6 de enero, a las 0,15, un niño 
de cinco años tuvo que ser trasladado 
hasta el hospital Príncipe de Asturias de

Alcalá de Henares tras sufrir un acciden
te de circulación en la calle Hilados, si 
bien, fuentes policiales manifestaron a es
ta revista que desconocen cómo ocurrie
ron los hechos.

■  AMENAZA CON TIRARSE 
DESDE UNA TERRAZA

Una joven de veinticinco años intentó 
suidarse, amenazando con tirarse desde 
la terraza de un centro comercial de la 
calle Uruguay en Coslada, el pasado 4 de 
enero.

Los hechos ocurrieron alrededor de 
las cinco de la tarde, cuando la joven, 
que, según informaron responsables del 
cuerpo de Policía Municipal, se encon
traba con una fuerte intoxicación etílica, 
gritaba una y otra vez:"me tiro".

Ya en el lugar, los agentes policiales 
consiguieron evitar que se suicidase y, 
después de aprehenderla, la trasladaron 
hasta el ambulatorio local Jaime Vera.

Asimismo, dichas fuentes declararon 
que en el parte médico de la joven se de
ja constancia de las depresiones conti
nuas que sufre desde hace años.

■  COLISION DE CONSIDERACION 
EN COSLADA

El pasado día 6 de enero dos turis
mos colisionaron en la carretera de la 
Musas de Coslada, resultando una perso
na herida de cierta importancia.

Los vehículos en cuestión eran un 
Seat Ibiza de la serie JN y un Ford Tran
sit de la serie JJ. El choque fue por de
trás, gracias a lo que, tal como dijeron 
fuentes policiales, no hubo que lamentar 
víctimas.

De hecho, tan sólo resultó herida la 
acompañante del conductor del Ibiza, 
una mujer de 51 años, que fue trasladada 
hasta la clínica Asepeyo, donde le aten
dieron de un fuerte golpe en el cuello.

Celia Iglesias

VEHICULOS DE OCASION
5 e m / w « e f o s  (entre 1 y 2 artos)

Todas las marcas y modelos. Totalmente revisados 
Amplias posibilidades de financiación

G a r a n t i z a d o s  p o r ESistema 
Usado Seguro

¡No se pierda esta oportunidad!

a n a o ¡s>

&

Concesionario Oficial

L ID E R C A R  D O S M IL , S .A .
Carretera Nacional II, Km 31,600 - Alcalá de Henares. Tel. 881 40 62 

Abrimos también los sábados por la tarde
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LA NAVIDAD DE 1991 EN IMAGENES

•  CAMPANA DE JUGUETES NO 
BELICOS Y NO SEXISTAS

Como en años anteriores se realizó 
la campaña de intercambio de juguetes 
bélicos y sexistas por un libro en todos 
los distritos de Alcalá. En la campaña 
participó el alcalde y varios concejales 
del equipo de gobierno, tal como mues
tra la fotografía superior. En total se re
partieron 200 libros. Como detalle cu
rioso, un niño entregó un bolígrafo por
nográfico a cambio de un libro.

•  72 PARTICIPANTES EN EL CON
CURSO DE BELENES

En el concurso de belenes que to
dos los años organiza el Ayuntamiento 
navidades, que este año ha contado con 
una gran participación, en el apartado 
de entidades, quedó en primer lugar el 
colegio público Santos Niños, por su 
belén viviente (foto inferior izquierda); 
en el apartado de particulares el primer 
premio correspondió a Fausto Martín 
(foto inferior derecha)

•  LOS REYES MAGOS, EN EL 
HOSPITALILLO

Los comerciantes de la calle Mayor 
han patrocinado la salida de cinco Papá 
Noel, quienes se han transformado en 
Reyes Magos después de Navidad, por 
las calles del centro histórico de Alcalá. 
Igualmente, los Reyes Magos visitaron 
a los enfermos del Hospital de Anteza
na, tal como la fotografía superior 
muestra, en la que aparecen con las 
monjas que atienden a los ingresados.
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Una el día cuatro y  otra el cinco

DOBLE CABALGATA 
DE REYES MAGOS

El Rey Permanente de Torrejón de Ardoz

La celebración de la 
cabalgata de reyes en To
rrejón de Ardoz tuvo co
mo nota característica y 
diferenciadora del resto 
de las que se celebran en 
la comarca del Henares 
que no fue una, sino dos.

El motivo de que se 
celebre una doble cabal
gata se encuentra en las 
protestas de algunos ve
cinos del Parque de Ca
taluña, donde residen al
rededor de 10.000 perso
nas, ante la larga distan
cia que les separa del 
centro de la ciudad -algo 
más de 10 kilómetros-, 
cuyas calles recorren ha
bitualmente las carrozas, 
lo que impide a muchos 
acercar a sus hijos a pre
senciar a los Reyes.

Por ello, el equipo de 
gobierno socialista, exis
tente antes del reciente 
pacto alcanzado con IU, 
optó, por tercer año con
secutivo, por que las mis
mas carrozas de día 5 sa
liesen a las seis de la tar

de del 4 de enero por el 
Parque de Cataluña, con 
el objetivo de acercar las 
fiestas a los niños de la 
parte sur de la ciudad.

Esta medida ha sido 
fuertemente cirticada 
por el grupo de conceja
les del PP, que consideró 
poco acertada la decisión 
y, según uno de sus con
cejales y diputado en la 
Comunidad de Madrid, 
José Luis Navarro, en 
1991 se creó una impor
tante confusión a los ni
ños, "además de terminar 
con el sentido de una ce
lebración tan bonita co
mo ésta".

José Luis Navarro hi
zo balance de las recien
tes fiestas navideñas, que 
calificó de "cutres", y de
claró que no entiende la 
falta de actos y la escasez 
de adornos y decoración 
en las calles, cuando, se
gún él, se destinan para 
estas fechas cerca de la 
cifra de 10 millones de 
pesetas.

Se ponían los miércoles

TORREJON SIN 
MERCADILLO

Numerosos vendedores ambulantes se manifestaron

Un grupo de 300 ven
dedores ambulantes se ma
nifestaron el miércoles pa
sado en la puerta principal 
del Ayuntamiento de To
rrejón al encontrarse con 
que una máquina, contra
tada por el Consistorio, es
taba removiendo la tierra 
del mercadillo que instalan 
todos los miércoles junto a 
la base automovilística.

Juan Rojas, presidente 
de la federación española 
de comerciantes amubu- 
lantes, manifestó a esta re
vista que el problema se 
encontraba en que no han 
sido avisados con la sufi
ciente antelación.

Después de permane
cer concentrados, el conce
jal de Servicios Públicos y 
Consumo, Fernando Sabi
do, mantuvo una reunión 
con algunos repre
sentantes, a los que les co
municó que durante tres 
meses podían establecerse 
en las calles Avenida de la 
Constitución y Budapest, 
mientras se busca un lugar 
donde emplazarlos defini
tivamente.

Precisamente, hasta es

ta zona se desplazaron los 
comerciantes, que la consi
deraron demasiado peque
ña, ya que, según dijeron, 
necesitan alrededor de 6 
metros por puesto, lo que 
es "imposible" en el nuevo 
emplazamiento.

Por otra parte, Fernan
do Sabido, justificó la en
trada de las máquinas en el 
solar que el mercadillo 
ocupa desde hace veinte 
años, donde se va a cons
truir un gran parque natu
ral, por las presiones emiti
das por la CAM, que fi
nanciará tres cuartas par
tes del proyecto, para que 
dichas obras comenzasen 
antes de fin de año.

Mientras, el presidente 
de los vendedores ambu
lantes aprovechó para cri
ticar la actitud del Ayunta
miento hace tres años 
cuando "le comunicamos 
que con 200 comerciantes 
era suficiente, sin embar
go, la concejala concedió a 
dedo 150 más". También, 
el PP se unió a las quejas, 
manifestando que lo "anor
mal sería que las cosas se 
hiciesen bien".
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A LA CONQUISTA DE LAS ISLAS BRITANICAS

Universitarios, jóvenes que no les 
convence ni el estudiar ni el trabajar 
y estudiantes de idiomas se han lan
zado desde hace ya bastantes años a 
la conquista de las Islas Británicas, 
yendo de "au pair", o lo que es lo mis
mo, como chicas que se emplean en 
una casa para cuidar los niños, y me
nesteres similares, a cambio de la ali
mentación y el hospedaje, o de reco
lectores de fresas, al mismo tiempo 
que perfeccionan sus conocimientos 
sobre el inglés.

Flor Neira es una estudiante de 
tercer curso de Ingeniería Industrial, 
que nada más finalizar la selectivi
dad, hace tres años, cogió las maletas 
y aterrizó en Londres.

Antes, contactó con la familia que 
una amiga le había buscado, y que se 
suponía, debía esperarla en en aero
puerto, cosa que no ocurrió. Por lo 
que tuvo que espabilar antes de lo 
que ella pensaba.

"Lo primero que hice fue irme a 
vivir con otra chica, que venía en mi 
mismo vuelo, al apartamento de una 
mujer española que había tenido un 
hijo con un musulmán, que poco des
pués la abandonó".

Su experiencia como compañera 
de piso duró poco tiempo, ya que 
pronto entró a trabajar con la familia 
que no acudió a esperarla.

La verdad es que Flor se ajusta a 
los casos de chicas que han vivido 
una situación de las consideradas 
buenas, pues, como ella misma dice, 
"desde el primer momento me sentí 
como en casa. Los tres hijos, que te
nían 17, 15 -la única hija- y 10 años, 
me trataron igual que a una amiga, 
incluso iba a patinar y a la piscina 
con ellos, cosa que no suelen hacer 
las demás au pair".

■  TAREAS DEL HOGAR

Sus tareas eran las propias de una 
empleada de hogar. Se levantaba a 
las seis y media de la mañana, desa
yunaba, hacía las camas, planchaba, 
y, en general, todo aquello por lo que 
protestamos cuando nuestras madres 
nos lo proponen sutilmente.

"Eran, comenta, tres o cuatro ho
ras diarias de trabajo, por las que re
cibía 5.000 pesetas a la semana, en 
las que tenía que dejar las tres plan

tas de la vivienda, como ellos dicen, 
nice (bonito)".

Flor fue inteligente y aprovechó 
al máximo su tiempo. Así, tras sus 
horas laborales invertía el dinero que 
le pagaban en clases de ingles en 
una academia, lo que le sirvió para 
reforzar los conocimientos que ad
quiría con el paso de los días.

■  "ENGORDE OCHO KILOS"

Uno de lo recuerdos que se trajo 
esta joven estudiante, que sólo con
fiesa entre risas y susurros, fue que 
engordó ocho kilos. La razón es muy 
simple: la cantidad de dulces que co
mía. De hecho, se convirtió en el pla
to principal de su menú.

"Lo que ocurría, declara, es que, 
aunque comía bien comparado con 
otras amigas que tenía allí, me fue 
imposible hacerles entender que el

"Por tres o cuatro 
horas diarias de 

trabajo recibía 5.000 
pesetas a la semana".

pescado, las verduras y la fruta eran 
indispensables en cualquier dieta. 
Ellos se alimentaban a base de fritos, 
de galletas y chocolates de todas la 
formas y gustos. ¿Cómo no iba a en
gordar?".

Parece ser que el coger unos kilos 
de más no sólo le ocurrió a Flor, sino 
que Cristina Nieto, estudiante de 
tercero de Económicas en la Univer
sidad de Alcalá de Henares, pasó por 
la misma experiencia, y los culpables 
fueron los mismos: los dulces.

Sin embargo, Cristina no tuvo la 
misma suerte que la protagonista del 
anterior caso. En primer lugar por
que vivía en un pequeño pueblo cer
cano a Bristol, cuyo nombre, después 
de un año, le es difícil recordar, y en
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segundo, por tener a su cargo un ni
ño de cuatro años, llamado Lee, que

"Fue una aventura que 
se truncó desde el 
primer momento"

le hacía la vida imposible.
"En casa, explica, prácticamente 

no tenía tareas, sólo limpiaba los ba
ños, pero lo compensaba con el 
tiempo que dedicaba al niño, que era 
un consentido. Una vez, nos echó un 
puñado de arena del parque en el ca
fé que estábamos tomando".

Según Cristina, volvería a repetir 
esta salida, aunque con otra familia y 
en otro lugar, ya que no aprendió to
do lo que esperaba, dado que se en
contraba incomunicada, sin la posibi
lidad de ir a clases y el inglés le llega
ba casi exclusivamente a través del 
pequeño y de la gran cantidad de di
bujos animados que veía en la propia 
televisión.

Los casos de Flor y Cristina pue
den considerarse como positivos, por 
lo menos así lo asienten ellas, pero 
no todas dicen lo mismo. María de 
los Angeles Pascual, estudiante de

Periodismo, se marchó por dos me
ses y al cabo de tres semanas ya esta
ba en casa.

■  TRISTES EXPERIENCIAS

Angeles organizó su experiencia 
a través de una agencia que no le 
proporcionó nada de lo que se reco
gía en el contrato. El viaje se lo tuvo 
que buscar por su cuenta y la familia 
que le asignaron se aprovechó de su 
condición de joven estudiante que 
llega de nuevas a un país, con el úni
co deseo de aprender el idioma. 
"Fue, subraya, una aventura que se 
truncó desde el primer momento".

Hasta ahora hemos hablado de 
chicas "au pair" como un modo de 
viajar, trabajar y estudiar. Los chicos 
consiguen estas tres cosas recogien
do fresas. Javier Marco, un joven 
que no consiguió la puntuación ne
cesaria para estudiar Derecho, llegó 
un día a su casa y dijo que se iba a 
Gran Bretaña a trabajar en lo que le 
saliese.

Ahora, lleva unos cuantos meses 
en Alcalá y dice habérselo pasado 
muy bien, aunque "no volveré a co
mer en mi vida un fresa más, dice".

Celia Iglesias

CONOCER

Uno de los obstáculos que 
debemos superar cuando nos 
aventuramos a viajar a un país 
que no es el nuestro es el miedo 
a sentirnos desprotegidos y solos 
ante circunstancias adversas a 
miles de kilómetros de casa, sin 
que nadie nos pueda ayudar y 
echar una mano.

Por ello, y a fin de evitarlo, 
es conveniente informarse y co
nocer cuáles son las condicio
nes, recogidas en un contrato, 
en las que hemos aceptado ir, en 
caso de haberlo organizado todo 
a través de una agencia, o si he
mos contactado con la que será 
nuestra familia por una tempo
rada a través de amigos, hay 
que intentar dejar lo más claro 
posible qué es lo que pide cada 
una de las partes.

Recomendaciones aparte, e 
indepedientemente de quiénes 
se hayan encargado de contactar 
con una familia, ya sea por ini
ciativa privada o particular, en 
Torrejón de Ardoz existe un 
servicio de información juvenil, 
donde un equipo de tres perso
nas se ocupan de aclarar todas 
las dudas que se puedan tener 
además de ayudar en la prepara
ción de los documentos que son 
recomendables e indispensables 
para llevarse al viaje.

Junto al pasaporte, el DNI y 
la cartilla del médico existen 
otros carnés, a los que podemos 
recurrir en algún momento, so
bre todo a la hora de ir de com
pras, como es el caso del carné 
joven europeo.

Las personas con edades 
comprendidas entre los 14 y los 
26 años, por sólo 500 pesetas, y 
por un periodo de dos años, 
pueden solicitarlo en dicho cen
tro, y con él conseguirán des
cuentos en la utilización de de
terminados servicios, ya sean co
mo ejemplos, en las tiendas, ba
res, y similares.
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En la sala de Encuentros

EXPOSICION DE 
ARQUEOLOGIA

Interior de la Casa de la Cultura

A partir del 15 de 
enero la sala de Encuen
tros de la Casa de la Cul
tura en Torrejón de Ar- 
doz albergará una exposi
ción sobre la aqueología 
que se desarrolló en todo 
el mundo entre los siglos 
XVII y XIX.

"Viajeros y arqueólo
gos a través de mapas y 
grabados", nombre de di
cha muestra, recoge una 
cuidada selección de los 
libros, monedas, graba
dos, atlas y biografías de 
los principales aqueólo- 
gos de la época.

Asimismo, se han or
ganizado actividades pa
ralelas, como proyeccio
nes audiovisuales y colo
quios, organizadas por el 
arqueólogo Gonzálo Fer
nández, quién ya colabo
rara con la Universidad 
Popular en el montaje de 
las jornadas sobre Egip
to. Durante quince días, 
las personas que visiten 
la sala de exposiciones

podrán participar en el 
pequeño homenaje que 
se va a rendir a los pione
ros de esta ciencia e in
vestigación moderna, es
pecialmente a aquellos 
que recorrieron los pasí- 
ses de Oriente Medio.

Según ha manifestado 
González, la muestra es 
significativa por el valor 
de los objetos que guar
da, en los que destaca 
tanto el dineño como los 
colores empleados.

Aunque los siglos ob
jeto de revisión son el 
XVII, XVIII y XIX, por 
ser el periodo de mayor 
auge de los viajeros, ya 
que la difusión de sus ha
zañas llegó a un mayor 
número de personas, gra
cias a la invención de la 
imprenta, también se 
hará un breve repaso de 
su historia anterior, de 
los tiempos en los que los 
peregrinos viajan hasta 
tierra santa.

Celia Iglesias

"'[m o o  AuniciPfli
J O S E  M A R I A  R O D E R O

T o rr tjb r  de K róo i

CARTELERA

EL TEATRO 
L

JOSE MARIA RODERO 
DE TORREJON DE ARDOZ

LES DESEA

FELIZ AÑO NUEVO
Y LES INVITA A 

SEGUIR SU
PROGRAMACION SEMANAL 

TODOS LOS VIERNES 
EN ESTAS PAGINAS 

DURANTE EL AÑO m
TEATRO MUNICIPAL JOSÉ M ' RODERO

C/ Londres, 3. Tel. 655 05 13/27 
y 677 23 10. TORREJÓN DE ARDOZ

H O R AR IO  TAQ UILLA:
Jueves, viernes, sábado y  dom ingo de 18 a 20  h. 

CINE... 200 p tas. TEATRO... 500 pías.
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FUTBOL
Villaverde 0 Vicálvaro 2 
Rayo Vallecano 1 Moscardó 2 
Fuenlabrada 2 Alcobendas 0 
Navalcamero 1 Aranjuez 0 
ALCALA 2 Carabanchel 0 
Majadahonda 1 Parla 1 
Valdemoro 2 TORREJON 1 
Las Rozas 1 Móstoles 0 
San Sebastián 1 Real Madrid 4 
SAN FERNANDO 2 Pegaso 1

EQUIPO PUNTOS
1 Real Madrid 27
2 Aranjuez 25
3 Móstoles 25
4 ALCALA 23
5 SAN FERNANO 21
6 Villaverde 20
7 Rayo Majadahonda 20
8 Pegaso 19
9 Carabanchel 18
10 Fuenlabrada 17
11 S.S. Reyes 17
12 TORREJON 17
13 Las Rozas 16
14 Vicálvaro 16
15 Parla 16
16 Navalcarnero 15
17 Moscardó 15
18 Rayo Vallecano 13
19 Alcobendas 10
20 Valdemoro 10

BALONMANO

Helados Alacant 29 Mepamsa 31 
Teka 30 JUVENTUD ALCALA 26 
At. Madrid 21 Teurco 10 
Cadagua 26 GUADALAJARA 29

EQUIPO PUNTOS

1 Teka 24
2 At. Madrid 19
3 Teucro 16
4 San Antonio 15
5 Gaidar 13
6 J. ALCALA 12
7 H. Alacant 7
8 GUADALAJARA 6

RESULTADOS

BALONCESTO

Cáceres 106 Montchuelva 87 
Canarias 78 J. ALCALA 79 
Cajabilbao 81 Cajabadajoz 97 
Obradoiro 97 Hospitalet 94 
Lagisa 95 GUADALAJARA 81 
Basketmar 110 Melilla 85 
Prohaci 77 Askatuak 79 
Santa Coloma 80 Andorra 77

EQUIPO PUNTOS

1 Lagisa 35
2 Andorra 35
3 Prohaci 35
4 Canarias 34
5 Cáceres 34
6 Cajabadajoz 32
7 Basketmar 32
8 Montehuelva 32
9 GUADALAJARA 32
10 J. ALCALA 31
11 Hospitalet 30
12 Cajabilbao 30
13 Askatuak 30
14 Santa Coloma 28
15 Obradoiro 27
16 Melilla 27

EN TORREJON DE ARDOZ

PISOS DE LUJO
LA OPORTUNIDAD DE COMPRAR UNA JOYA

Sólo se construirán 100 pisos y  se pondrán a  la  venta e l próxim o año 1992

SI VD. QUIERE CONOCER SUS CALIDADES 
EN EL PRÓXIMO NÚMERO DE CAMBI HENARES, INFORMAREMOS

INFORMACION Y VENTA: TEL. 671 48 80

y

HORCASA
EMPRESA CONSTRUCTORA
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El propietario de «La Media 
Pinta» es Javier Legido, quien 
inauguró «La Media Pinta » de To- 
rrejón de Ardoz hace siete años, y 
tiene a sus espaldas toda una vida 
en la hostelería.

■  MAS DE 130 CERVEZAS

Esta cervecería tiene una oferta 
de más de 130 cervezas de todo el 
mundo. En una de las fotografías se 
pueden observar botellines de cer
veza china, mejicana y checa. Esta 
última es de la famosa ciudad de 
Pilsn (Checoslovaquia), de donde 
procede el método "Pilsener", utili
zado en todos los países para con
seguir la típica cerveza dorada.

Legido es maestro cervecero in
ternacional y tiene en su haber im
portantes premios españoles e in
ternacionales. Fue el primer clasifi
cado en el 1er Certamen Nacional 
de Tiradores de Cerveza de Madrid 
en 1988, y el segundo clasificado en 
el mismo certamen en 1989.

En 1990, el director gerente de 
«La Media Pinta» fue el único es
pañol que ganó ese año el Gran 
Premio Internacional Dortmunder 
Union, celebrado en Munich (Ale
mania), tras haber quedado en dos 
años anteriores finalista. Y ha que
dado primer y segundo clasificado 
en el premio Villa de Madrid en 
1987, 1988, 1989, 1990. Y en el 
Certamen Nacional de Maestros 
Cerveceros de la Comunidad de 
Madrid, celebrado en julio de 1991, 
le fue concedido el diploma como 
Mejor Tirador de Cerveza de la 
Comunidad autónoma.

Una curiosidad, ¿cuál es el se
creto para tirar una buena Guin
ness? Javier Legido explica que «ti
rarla tres veces espaciadas, cada 
dos minutos y medio, a lo largo de 
ocho minutos».

(R)

«La Media Pinta», cervecería de 
calidad, abrió sus puertas en Alcalá 
el 16 de enero de 1991, y el próxi
mo jueves celebrará su primer ani

versario con una fiesta en la que in
vitará a sus clientes a degustar algu
na de sus famosas cervezas de im
portación.

LA CALIDAD DE UN MAESTRO CERVECERO 
CERVECERIA "LA MEDIA PIN TA "
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Fútbol

CARBON Y BOSTEZOS
Campo: Estadio Municipal El Val. Pocos espectadores. Mañana gélida 
Domingo 5 de enero. 11,45 horas. Décimooctava jornada del Grupo Vil de la Ter
cera División.
Resultado: Alcalá 2 Carabanchel 0
Alcalá: Jabonero, Rubio, Barrero, Moya, Dani, Luis García, Jaime, Caballero 
(Bravo), Montero (Pepín), Quique y Javi.
Carabanchel: Juanvi, Alfonso, Pablo (Gaitán), Pedro, Alejandro, Bersabé, Juan- 
jo, Collado, Infantes, Toni y Santi.
Arbitro: Alonso García. Mal. Mostró tarjetas amarillas a Barrero, Luis García, 
Jaime y Montero del Alcalá. Del Carabanchel a Pedro, Alejandro. Tarjeta roja a 
Jaime y a Collado.

El joven Luis García recibe ordenes del técnico Juan Clemente

A veces resulta complicado para 
este humilde cronista realizar una 
crónica sobre un partido de fútbol 
que resulte atractiva para el lector. 
Y no es por falta de ganas, es que 
resulta difícil hacerlo cuando un 
partido como el Alcalá-Carabanchel 
resultó ser tan malo y aburrido. Los 
Reyes Magos se olvidaron de los 
dos equipos, sólo dejaron el carbón 
que se transformó en un juego hori
zontal, aburrido, sin profundidad y 
sin ocasiones de gol.

Como gran novedad en el once 
alcalaíno Clemente puso en liza al 
joven Jaime desde el principio con 
el dorsal número 7 y que realizó

funciones de cerebro del equipo.
Las imprecisiones en los pases 

fue constante en los inicios y duran
te todo el partido por parte de los 
dos equipos.

Los bostezos fueron interrumpi
dos por alguna que otra disputa en
tre el lateral derecho Alfonso y el 
alcalaíno Montero, el árbitro no lo 
vio o no quiso ver, pero algún que 
otro codazo del visitante llegó al 
rostro del complutense. El partido 
llegó a endurecerse, cuando el jo
ven Jaime propinó una tremenda 
patada a un jugador carabanchelero 
y el árbitro señaló tarjeta amarilla.

Los delanteros alcalaínos, Mon-

ALCALA CARABANCHEL

2  O
tero y Javi estuvieron muy desasisti
dos de sus demás compañeros, sin 
ninguna conexión entre el centro 
del campo y la vanguardia.

En el minuto 40 llegó una expul
sión doble: Jaime y Collado sin la 
disputa del balón por medio, se en
zarzaron en mútuas patadas y el ár
bitro percatado de ello les expulsó a 
los dos jugadores antes de que ter
minara este primer tiempo.

■  POR FIN, LOS GOLES

En el minuto 8 llegó el primer 
gol en forma de regalo por parte del 
meta visitante Juanvi, cuando en 
una salida en falso dejó el balón 
muerto a la cabeza de Montero 
cuando sólo tuvo que empujarlo al 
fondo de las mallas.

El Carabanchel adelantó líneas y 
el Alcalá se agazapó atrás, el domi
nio visitante fue infructuoso sin 
profundidad en sus acciones. En el 
minuto 24 Clemente nos sorprendió 
con un cambio: dejó a Montero en 
los vestuarios, cuando fue el único 
jugador que luchó en la vanguardia 
alcalaína por Pepín.

Cinco minutos más tarde Jabo
nero realizó una magnífica parada 
al fuerte tiro de Bersabé. En el 36 
llegó el segundo gol alcalaíno: pase 
preciso de Pepín a Javi se encara al 
portero Juanvi y de tiro cruzado 
consigue el resultado definitivo.

Como nota más destacada co
mentar la evolución de Luis García, 
un jugador de 19 años que está 
siendo últimamente titular con Cle
mente y que además puede jugar 
tanto de lateral derecho como in
cluso de centrocampista.

Luis Cambil
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Fútbol Sala

V II TROFEO DE REYES
tendrá que practicar más en las pe
nas máximas, ya que ha perdido 2 
partidos de la misma forma.

A las 12 horas llegó la gran final 
entre el Lavado y Engrase Toribio y 
el Tecnofuturo. El encuentro fue 
presenciado por bastante público

El Lavado y Engrase 

Toribio fue el vencedor de 

este Trofeo de Reyes, 
ganando en la final al 
Tecnofuturo por 4 a 1

que contempló la gran superioridad 
del equipo del "Toribio" que apabu
lló de gran forma y contundencia al 
Tecnofuturo por 4 goles a 1. El par
tido se disputó con gran deportivi-

Entrc los días 26, 27, 28, 29 de 
diciembre y 4 y 5 de enero se cele
bró en el Pabellón Municipal Vir
gen del Val de Alcalá de Henares se 
celebró el tradicional Trofeo de Re
yes de fútbol sala.

El Trofeo constó de 12 equipos 
divididos en tres grupos y en cada 
uno formado por 4 equipos. En el 
grupo 1 los equipos fueron el 1 de 
Mayo "CC.OO.", Tecnifiber, Cafe
tería Guiñol y Calmasan. El gana
dor de este trofeo fueron los sindi
calistas del 1 de Mayo.

En el grupo 2 los cuatro equipos 
fueron el Cointra, Fabrimobel, Fe- 
rraval y Lavado y Engrase Toribio.
El campeón fue este último ganan
do dos partidos y perdiendo uno.
En el grupo 3 los equipos fueron el 
Taller Pastor, Clínica Pryconsa, Hi- 
ver Piel y el Tecnofuturo, éste fue 
el equipo ganador.

Los equipos clasificados fueron 
los primeros clasificados de cada 
grupo: Tecnofuturo, Lavado y En
grase Toribio, 1 de Mayo "CC.OO" 
y el segundo mejor clasificado el 
Ferrabal.

El sábado 4 se celebró las semifi
nales, todas éstas llenas de emo

ción. A las 17,00 horas se celebro la 
primera semifinal entre el Tecnofu
turo y el 1 de Mayo, el resultado fi
nal fue empate a 3 goles. Un en
cuentro muy disputado, con gran 
tensión entre los dos equipos. Los 
nervios de los jugadores del 1 de 
Mayo se desataron llegando a ser 
expulsado a algún que otro jugador. 
El Tecnofuturo pudo remontar un 
0-2 adverso y con un excelente se
gundo tiempo consiguió empatar el 
encuentro y en la tanda de penaltys 
fue más efectivo que su contrario.

En la segunda semifinal el parti
do no resultó tan igualado como el 
anterior y el Lavado y Engrase To
ribio consiguió apabullar al Ferra
bal por un contundente 5 a 1.

■  LAS FINALES

La consolación y la final se dis
putaron el domingo 5, el 3 y 4 pues
to a las 11,00 horas entre el 1 de 
Mayo y el Ferrabaz, el partido con
cluyó con un empate a 2 goles. El 
Ferrabaz consiguió el tercer puesto 
gracias a su efectividad en los pe
naltys. Parece que el 1 de Mayo

dad por parte de los dos conjuntos, 
con gran tensión y se comprobó que 
aquí en Alcalá se disputa un fútbol 
sala de alto nivel.

Comentar que los doce equipos 
que disputaron este Trofeo de Re
yes compiten en las tres ligas de fút
bol sala que se disputan en Alcalá 
de Henares, son la Primera y Se
gunda División Local y la 3a Regio
nal. Las diferencias entre las tres, es 
que esta última tiene opción a as
cender de categoría.

Estas ligas se disputan diaria
mente en las instalaciones de la 
Ciudad Deportiva Municipal sita en 
la Avenida del Val, a horas tan ex
trañas como las ocho o las nueve de 
la noche, al aire libre.

Estos equipos que componen es
tas tres divisiones son alrededor de 
cien, es decir que aproximadamente 
se puede calcular que ochocientos 
jugadores son movilizados por un 
balón de fútbol sala en toda Alcalá 
de Henares. Estos clubs tuvieron 
que pagar por derecho a inscripción 
la cifra de 5.000 ptas. Los árbitros 
por estos encuentros cobran la can
tidad de 2.500 ptas.

Luis Cambil
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Baloncesto

CON BUEN PIE
Cancha: Juan R ío s  Tejero. Buena entrada.
Sábado 4 de enero. 20,00 horas. Vigésimoprimera jornada de la Primera División. 
Resultado: Canarias 78 (37) Juventud Alcalá 79 (43)
Canarias: J.C. Cabrera (19), León (22), Illa (5), Marrero (7), Solana (3), Miñana 
(8), Alvárez (10) y Cabrera (4).
Juventud Alcalá: Díaz (8), Oquillas (12), González (19), Paraíso (8), Quintanilla 
(11), Román (2), Cooke (19) y Fajardo.
Arbitros: Hernández Cruz y Pérez Niz.

Sin duda, mejor no ha podido co
menzar el año los hombre de Luis 
Angel Rodrigo que han derrotado a 
uno de los mejores equipos de la ca
tegoría como es el Canarias repleto 
de hombres veteranos como Cabre
ra, Illa y Edgar León.

En el partido de ida ya estuvieron 
a punto los complutenses de vencer 
a la escuadra de Wayne Brabender 
que después de jugar una prórroga 
salió derrotado por tres puntos: 96- 
99, perdiendo un encuentro que te 
nían al alcance de la mano.

■  REVANCHA

La revancha deportiva se consi
guió en el partido de vuelta donde el 
Juventud Alcalá ganó por un sólo 
pero excepcional punto, a la espera 
de que el equipo complutense consi
ga enderezar el rumbo en los parti
dos disputados en el Pabellón Ruiz 
de Velasco. El equipo complutense 
luchó desde el principio del encuen
tro, sin que ningún equipo pudiera 
distanciarse en el marcador con faci
lidad, aunque consiguió irse al des
canso con una ventaja de 6 puntos: 
37-43.

En el segundo período el toma y 
daca fue constante con total igual
dad en el marcador y con continuos 
empates en el "electrónico". La ac
tuación arbitral fue totalmente dis
cutida, con dos jugadas claves, una 
de ellas fue la descalificación de los 
jugadores Marrero y Cooke por el 
colegiado canario Hernández Cruz.

La segunda jugada polémica fue 
decisiva para el resultado final del 
encuentro, cuando a falta de 8 se
gundos los árbitros no concedieron

un triple de Cabrera, cuando el mar
cador registraba una ventaja de un 
punto para el Juventud: 78-79, por 
una falta en ataque de Edgar León.

Balonmano

III TROFEO 
CONCEPCION

Entre k» días 3 ,4  y 5 de enero 
se ha celebrado en el Pabellón 
Municipal de la Concepción la 
tercera edición del Trofeo de Re
yes del típico barrio madrileño de 
la Concepción. El Trofeo fue 
triangular con la presencia de tres 
equipos de la División de Honor, 
el Conquense, el Guadalajara y el 
alcalaíno Juventud Alcalá.

En el primer partido, el equipo 
alcarrefio derrotó a los hombres 
de Alvaro por un apretado 25-23. 
Los castellanos consiguieron batir 
a su contrario en los últimos minu
tos gracias al gol de Valenzuela.

En el segundo partido, el Gua
dalajara volvió a vencer, esta vez 
ante el Conquense por otro apre
tado marcador. 20-19.

En el tercer partido, ya de trá
mite el Juventud Alcalá consiguió 
vencer al Conquense por otro 
apretadísimo resultado: 23-21. Un 
buen encuentro de los alcalames 
que en esta Trofeo además de 
preparación ba servido de una 
buena piedra de toque ya que se 
ha enfrentado con dos equipos 
con los que se verá las caras en la 
serie A-2 como el Conquense y el 
propio Guadalajara.

LIBRE
DIRECTO

UNA PENA
Luis Cambil

A veces es difícil pensar por
que pasan las cosas. Es una con
clusión más que ridicula, lo sé. 
No me voy a referir a porque Je
sús Gil es alcalde de Marbella, o 
como el Albacete está en Prime
ra División. No, no se preocu
pen, me voy a referir al fútbol sa
la de Alcalá de Henares.

Alcalá cuenta con nada me
nos que tres divisiones locales de 
este deporte que juegan incluso 
a diario a horas tan intempesti
vas de la noche como son las 
ocho o las nueve, en invierno 
imagínense ponerse en pantalón 
corto y dar patadas a un balón.

Decía que es difícil pensar 
porque pasan las cosas porque 
Alcalá es una verdadera potencia 
de fútbol sala y desgraciadamen
te no tiene ningún equipo en las 
divisiones nacionales para en
frentarse a los vecinos como el 
Penzoil Marsanz de Torrejón de 
Ardoz, el Redislogar Cotransa 
de Coslada o el Algón de Argan
da del Rey.

Y antecedentes Alcalá ha te
nido, como el Tenisport que 
cuando empezaba el auge del 
fútbol sala, este equipo ya estaba 
en la Primera División y por pro
blemas económicos o humanos, 
cualquiera sabe, dejó de existir.

Desgraciadamente no tene
mos en Alcalá a ningún equipo 
que represente a esta ciudad por 
toda España y lo más grave es 
que no lo hay porque la gente no 
se pone de acuerdo y no se une 
para montar un equipo.

Lo que sí puedo garantizar es 
que calidad sobra en Alcalá y 
que se podía crear un equipo tan 
potente para estar entre los me
jores, porque el fútbol sala es 
uno de los deportes más practi
cados en Alcalá y de la cantidad 
se suele sacar la calidad.


